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Председателю Совета 
Министров Союза ССР 

товарищу Хрущеву Н. С.
Дорогой Ншсита Сергеевич!
С глубоким волнением и благодарностью мы прочитали Ваши отече

ские слова, обращенные к нам, простым воинам Советской Армии. В дни 
тяжелых испытаний, выпавпшх на нашу долю, мы ни на минуту не за
бывали о матери-Родине, любовь к которой придавала нам силу в борьбе 
со стихией. Верные воинскому долгу мы старались вести себя так, как 
подобает советским солдатам.

Докладываем Вам, что мы набираемся сил и здоровья, горим желанием 
как можно скорее вернуться на родную землю, чтобы снова занять свое 
место в боевом строю.

В ответ на Ваше теплое пожелание, дорогой Никита Сергеевич, мы 
отвечаем: «Служим Советскому С ою зу!».

Младший сержант ЗИГАНШИН, 
рядовые ПОПЛАВСКИЙ, 

КРЮЧКОВСКИЙ, 
ФЕДОТОВ.

г. Сан-Франциско, Караван Лодж-отель,
16 марта 1960  г.

Непрерывно снижать 
себестоимость 

выпускаемой продукции
мышленность области. Из-за бес
хозяйственности, плохого исполь
зования техники, больших изли
шеств себестоимость продукции в 
Уткинском, Асиновском, Томском 
леспромхозах, на Асиновском лесо
перевалочном и деревообрабатьша- 
ющем комбинате и других предпри
ятиях лесной промышленности 
значительно превысила плановую.

Много средств тратится из-за 
беспорядков в материально.техни. 
ческом снабжении. Из-за недостат
ков в планировании, неразворотли- 
вости снабженческих организаций 
и отделов снабжения предприятий 
сырье и материалы нередко до
ставляются авиатранспортом. 
Только предприятия управления 
электротехнической и металлооб. 
рабатывающей промышлепности в 
прошлом году на эти цели израс
ходовали 2 миллиона 800 тысяч 
рублей.

Слабо организзчот борьбу за 
снижение себестоимости выпускае
мой продукции отделы и управле
ния Томского совнархоза, они ела. 
бо контролируют расходование ма. 
териалов на предприятиях, мало 
помогают коллективам заводов, 
фабрик, леспромхозов в отыскании 
новых резервов экономии. Ни в од
ном отделе управления электро, 
технической и металлообрабаты
вающей промьппленности, напри
мер, не знают, как расходуются 
дефицитные цветные материалы 
на предприятиях управления, как 
выполняются мероприятия по их 
Экономии.

Борьба за снижение себестоимо
сти продукции — всенародное де
ло. Надо глубоко разобраться на 
каждом предприятии и стройке с 
материальньпуш и трудовыми за
тратами на каждый вид продук
ции, вскрыть и ввести в действие 
новые резервы экономии, обеспе
чить безусловное выполнение пла
нов накоплений.

Партийные комитеты, партий, 
ные организации на каждом пред, 
приятии должны по-боевому орга. 
низовать борьбу за снижение себе
стоимости продукции.

На многих передовых предприя
тиях плодотворно работают комис
сии партийного контроля за береж
ным расходованием материалов, 
топлива, электроэнергии. Много 
поработала, например, в послед
нее время партийная организация 
манометрового завода по сокраще
нию потребления электроэнергии. 
Но во многих партийных органи
зациях комиссии не работают, а 
кое-где даже не созданы. Необхо. 
димо активизировать работу ко. 
миссий партийного контроля, по
ставить борьбу за экономию и бе
режливость под контроль общест
венности, вовлечь в это дело всех 
трудящихся.

Рабочий, служащий, инженер, 
техник! Снижение себестоимости 
— твое кровное дело. Полученные 
от бережного хозяйствования сред
ства идут на строительство новых 
предприятий, жилых домов, школ, 
больниц, клубов, на повышение 
благосостояния советских людей. 
Внимательно присмотрись на сво
ем участке, в своем цехе, что ты 
еще можешь сделать для эконо
мии сырья, материалов, топлива, 
инструментов, электроэнергии, и 
как рачительный труженик, забот
ливый хозяин своей страны, ис
пользуй все резервы.

Все силы — на борьбу за сни
жение себестоимости продукции. 
Пусть не останется ни одного тру. 
женика вне рядов всенародного 
похода за экономию и бережли
вость.

Развитие социалистической эко
номики, рост накоплений для все 
возрастающего капитального стро
ительства во многом зависят от 
непрерывного снижения себестои
мости выпускаемой продукции, от 
уменьшения материальных и тру
довых затрат на каждое изделие.

В. И. Ленин учил советских 
людей хозяйничать экономно, из. 
гонять все следы излишеств, «до. 
биться того, чтобы всякое малей. 
шее сбережение сохранить для 
развития нашей крупной машин
ной индустрии, для развития элек
трификации...».

Коммунистическая партия, весь 
советский народ постоянно забо
тятся о выполнении этого указа
ния своего великого вождя и учи
теля. План развития народного хо
зяйства нашей страны предусмат
ривает в 1959 — 1965 гг. снизить 
себестоимость вьшускаемой про
дукции не менее чем на 11,5 про
цента. Это позволит сберечь для 
развития нашей экономики милли, 
арды рублей.

Многие предприятия пашей об. 
ласти настойчиво борются за 
уменьшение материальных и тру. 
довых затрат, приводят в действие 
новые резервы экономии.

Коллектив завода «Томкабель» 
в первом году семилетки, сберег в 
результате снижения себестоимо
сти выпускаемой продукции 3.225 
тысяч рублей. Этого успеха ка
бельщики добились настойчивой 
борьбой за экономию сырья, за 
высокопроизводительное использо
вание оборудования. Вступая в се
милетку, кабельщики объявили 
поход за экономию и бережли
вость, провели массовый рабкоров
ский рейд по цехам и складам за
вода, развернули соревнование 
между бригадами, сменами, цеха
ми за улучшение экономических 
показателей. Коллектив завода бо
рется за бережное расходование 
цветных металлов. В фонд эконо. 
мни имени семилетки томские ка. 
бельщнки внесли 116 тонн меди, 
78 тонн алюминия, 47 тонн евин, 
ца. Коллектив завода объявил ре
шительную борьбу с браком, со
кратив его за год более чем в 10 
раз.

Партийная и профсоюзная ор
ганизации завода, опираясь на ши
рокий актив, организуют постоян
ный общественный контроль за 
бережным использованием матери
алов. Хорошо известны на заводе 
имена рачительных рабочих — ос
винцовщика тов. Шабалова, вул
канизаторщика тов. Саломахо, от
жигальщика тов. Шатова и дру
гих.

Выполняют задания по сниже. 
нию себестоимости продукции 
подшипниковый, манометровый, 
электромеханический заводы. Кар. 
гасокский, Колпашевский, Пышки. 
но-Троицкий леспромхозы и дру
гие предприятия области.

Однако на многих наших пред
приятиях еще слабо ведут борьбу 
за снижение себестоимости про
дукции, за бережное расходование 
сырья и материалов, за ликвида
цию излишеств.

На заводе «Сибэлектромотор» в 
прошлом году за счет превышения 
себестоимости продукции потеря
на 2.851 тысяча рублей. На заво
де большие перерасходы материа-. 
лов, много Непроизводительных 
потерь. За год, например, перерас
ходована 331 тонна дефицитной 
динамной стали, потеряно из-за 
брака 1.776 тысяч рублей.

Не выполнила задание первого 
года семилетки по снижению себе, 
стоимости продукции лесная про.

Вся Москва говорит о беспример 
ном подвиге четырех советских сол
дат —  младшего сержанта А. Зи- 
ганшина, рядовых Ф. Поплавского, 
А. Крючковского, 0 . Федотова. Мо
сквичи выражают восхищение от
важной четверкой, победившей сти
хию, голод, холод, все невзгоды, вы
павшие на ее долю. С волнением чи
тали труженики столицы послание 
Н. С. Хрущева славным советским 
воинам, посларгие, каждое слово ко
торого отражает мысли и чувства 
советского народа, по праву гордя
щегося своими верными сынами.

—  Их подвиг и беспримерная от
вага —  образец для всех нас, —  
заявил своим товарищам по работе 
ударник коммунистического труда, 
шлифовщик первого механического 
цеха Московского завода шлифоваль
ных станков Анатолий Петухов. —  
Эти люди —  настоящие советские 
богатыри. 49  дней пробыли они во 
власти разбушевавшейся стихии 
океана, лицом к лицу встретились с 
грозной опасностью и вышли побе
дителями из борьбы с ней. Какая 
титаническая выдержка и воля, ка
кая огромная стойкость и  верность 
долгу! Каждый из нас от души по
здравляет эту мужественную чет
верку. Их подвиг —  пример само
отверженного служения Родине.

Горячо обсуждают подвиг четырех 
советских воинов рабочие завода 
«Динамо». Токарь В. И. Благин за
явил:

—  Мне довелось несколько лет 
служить во флоте. Был я и на Тихом 
океане. Грозен в шторм этот «ти 
хий» океан. Лаже на хорошо осна
щенном большом корабле пробыть 
неделю в открытом море во время 
шторма —  тяжелая задача. Надо 
обладать высокими морально-воле
выми качествами, чтобы не расте
ряться, не пасть духом, когда тебя 
окружает рассвирепевшая стихия. 
Такую стойкость и хладнокровие, 
упорство и оптимизм проявили на
ши простые советские воины.

Сообщения радио и газет о четы
рех советских воинах —  в центре 
внимания текстильщиков Москов
ского шелкового комбината имени 
'Щербакова. Начальник приготови
тельного цеха комбината участник 
Великой Отечественной войны А. М. 
Тюрин говорит:

—  Мне приходилось наблюдать 
много случаев геройства наших лю
дей в боевой обстановке. Но выдерж
ка, которую проявили товарищи 
Зиганшин, Поплавский, Крючковский 
й Федотов, глубоко поразила меня. 
Их героизм и сила духа беспример
ны. Они показали еще раз высокие 
морально-политические качества со
ветских людей, воспитанных нашей

Стенографический 
отчет декабрьского 
Пленума ЦК КПСС
Государственное издательство по

литической литературы выпустило 
в свет стенографический отчет Пле
нума Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Со
юза. состоявшегося 2 2 — 25 декабря 
1959  года.

Книга издана массовым тиражом.
(ТАСС).

славной Коммунистической партией, 
комсомолом. Наш коллектив от всей 
души поздравляет их и желает им 
скорейшего возвращения на Родину.

С гордостью говорят москвичи о 
четырех юных героях.

—  Молодцы, солдаты! —  заявила 
А. Круглова, бригадир коллектива 
коммунистического труда прядильно
го цеха Краснохолмского камвольно
го комбината. —  Весь советский на
род восхищается вами. Ждем вас с 
большим нетерпением домой.

—  Человек —  это звучит гордо! 
Эти замечательные горьковские сло
ва особенно хорошо подходят к мо
лодым воинам, показавшим всему 
миру поразительный пример стойко
сти и мужества. Мы гордимся ва
ми, —  говорит член бюро комитета 
ВЛКСМ филологического факультета 
Московского университета А. Маляр- 
чик.

Четверо советских героев встре
тили горячий прием в США, на зем
лю которых они вступили после тя
желых испытаний. Советские люди 
видят в этом выражение дружбы, 
которая развивается между Амери
кой и Советским Союзом. Хочется 
сказать большое спасибо американ
ским властям и морякам за протяну
тую  ими руку помощи нашим совет
ским людям. Это и есть дружба на 
деле, говорят москвичи.

(ТАСС).

☆

Б удем  равнят ься на героев
ХАБАРОВСК. 17 марта. (ТАСС). 

С Курил передают: Исключительное 
воодушевление царит в части, где 
служили Асхат Зиганшин, Филипп 
Поплавский. Анатолий Крючковский 
и Иван Федотов, героическим подви
гом которых в эти дни восхищается 
весь мир. К радостной вести о спа
сении боевых друзей прибавилась 
новая —  глава Советского прави

тельства Никита Сергеевич Хрущев 
приветствует героев.

Сегодня в подразделении состоя
лось собрание личного состава, по
священное подвигу четырех отваж
ных сослуживцев. С докладом вы
ступил офицер Дьяков. Стойкость и 
мужество, проявленные Зиганши- 
ньш, Поплавским, Крючковским и 
Федотовым, он характеризует, как 
образец верности присяге, воинско-ИМИ ГОРДИТСЯ СТРАНА

С большим волнением узнали мы 
о замечательном подвиге четверки 
молодых советских воинов, вышед
ших победителями в единоборстве со 
стихией. Перед всем миром еще раз 
продемонстрированы высокие мо
ральные. волевые качества совет
ских людей, воспитанных Коммуни

стической  партией.
У каждого советского человека, 

на каком бы участке он ни трудил
ся, подвиг наших сограждан вызы
вает чувство восхищения, желание 
быть такими же настойчивьнш в ра
боте и жизни, как эта отважная чет
верка.

Сейчас наша бригада маляров ра
ботает в Томском медицинском ин
ституте, ремонтирует учебные зда
ния и жилые дома.

Мы решили всей бригадой перей
ти на' более важный участок, где не 
хватает квалифицированных рабо
чих. —  на новостройки семилетки.

Первой такое решение приняла 
коммунистка Татьяна Банчикова.

—  Будем возводить новые заводы 
и жилые дома с такой же настойчи
востью. с какой боролась со стихией 
четверка отважных.

Примеру коммунистки последова
ла вся бригада. Нас направили в 
УНР-292, которое возводит новые 
заводы строительной индустрии.

Все мы —  квалифицированные 
маляры, имеем немалый опыт рабо
ты. В медицинском институте регу
лярно выполняли задания на 1 2 0 —  
130 процентов.

И хотя мы знаем, что на строи
тельстве работать труднее, чем на 
ремонте зданий, мы с радостью идем 
на новостройки, чтобы трудиться с 
наибольшей пользой для Родины.

Постоянным примером для каждо
го из нас в работе и жизни всегда 
будет замечательный подвиг чет
верки советских воинов, свидетель
ствующий о величии духа людей ве
ликой социалистической страны.

Я. БАНЧИКОВ, 
бригадир маляров Томского 

медицинского института.

' му долгу, безграничной преданности 
Родине и Коммунистической партии.

На трибуну один за другим под
нимаются солдаты и офицеры —  
боевые друзья четырех отважных 
воинов. С волнением они говорят о 
родной Со'ветской Армии, как об ар
мии героев, где источником подвига 
являются крепкая сознательная дис
циплина, верность воинскому долгу 
и беззаветная любовь к Отчизне.

—  Таковы уж наши советские 
люди, —  заявил рядовой В. Душкин. 
—  Они не струсят перед онасностя- 
ми. Они устоят в борьбе с любьгаи 
трудностями. Перенесут все лише
ния. Но долг перед Родиной будет 
выполнен!

—  Мы ГОРЯЧО обнимаем своих бое
вых друзей! —  сказал комсомоль
ский вожак подразделения младший 
сержант В. Маслов. —  Жмем их му
жественные руки и говорим: —  Хо
рошо, товарищи, хорошо! Вы показа
ли всему миру, как выполняют свой 
воинский долг советские солдаты. 
Как верны они святому закону сол
датской жизни —  присяге! Как ве
лика их любовь к Родине-матерн! 
Подвиг наших сослуживцев зовет 
нас на то. чтобы еще самоотвержен
нее служить любимой Отчизне. Бу
дем во всем равняться на героев!

...С утроенной энергией несут 
воины-курильцы боевую вахту на 
восточных рубежах зем.чи советской.

. С нетерпением ждут они возвраще
ния в родное подразделение своих 
героев-сослуживцев, чей подвиг стал 
образцом для каждого советского 
солдата и офицера.

„Б л аго д ар и м  о т всего  се р д ц а ...“
М ы  вы п ол н ял и  н аш  в о и н ск и й  долг... и

НЬЮ-ЙОРК. 17 марта. Корреспон
дент ТАСС В. Богачев сообщает:

Приветственная телеграмма Ники
ты Сергеевича Хрущева глубоко 
взволновала четырех советских вои
нов, совершивших в исключительно 
трудных условиях героический 
дрейф по Тихому океану.

—  Вчера вечером мы вернулись 
из поездки по городу Сан-Францис
ко. —  заявил по телефону коррес
понденту ТАСС А. Зиганшин. —  й 
нам вручили большую телеграмму. 
Трудно описать наше волнение, ког
да мы узнали, что нас приветствует 
Никита Сергеевич Хрущев. Мы от 
всего, сердца благодарим его за теп
лые слова привета, за отеческую за
боту.

.—  По правде сказать, —  заявил 
А. Крючковский. —  мы не ожидали, 
что наше повеление получит такую 
высокую оценку. Мы считаем, что 
мы просто выполняли наш воинский 
долг. Каждый советский воин на на
шем месте поступил бы точно так 
же. Передайте Никите Сергеевичу 
нашу глубокую благодарность.

—  Когда мы вновь и вновь пере
читываем сердечные слова Никиты 
Сергеевича, —  заявил Иван Федо
тов, —  нам кажется, что с нами го
ворит вся наша великая Родина. 
Большое ему. большое спасибо за 
внимание и заботу.

—  Телеграмма Никиты Сергееви
ча Хрущева придала нам столько но
вых сил и энергии, —  говорит 
Ф. Поплавский, —  что, кажется, не 
было позади ни голода, ни жажды, 
ни лишений. Мы всю жизнь будем 
помнить его теплые, отеческие при
ветствия. Мы горды и счастливы.

Четверо героев улсе ставшего ле
гендарным тихоокеанского дрейфа.

являющиеся хранителями «ключей 
дружбы», осматривали сегодня Сан- 
Франциско. Эти ключи от города 
вручены им мэром Д. Кристофером, 
тепло и радушно принявшим совет
ских юношей в МЭРИИ Сан-Францис
ко. Теплота этого приема отразила в 
себе дружественные чувства амери
канцев к советским людям. Всюду, 
где появляется героическая четвер
ка, их окружает атмосфера дружест
венной теплоты.

Вручение «ключей города» носи
ло весьма трогательный характер и 
было очень приятным. Оно явилось 
чисто символическим жестюм. Серд
ца американцев, их дружественное 
расположение открываются и без ка
ких-либо ключей. Молодых советских 
людей встречают приветливой дру
жественной улыбкой. И советские 
люди, еще не совсем оправившиеся 
от тяжких испытаний, но веселые, 
бодрые и энергичные, отвечают тем 
Жб*

Советские юноши горят нетерпе
нием возвратиться на Родину, к 
своим семьям, друзьям, ко всему со
ветскому народу, так тепло отклик
нувшемуся на весть об их героиче
ском подвиге. Отлет в Нью-Йорк на 
самолете назначен на 19 .30  сегодня 
по московскому времени.

Вчера, когда А. Зиганшин, Ф. По
плавский, А. Крючковский, И. Федо
тов совершали очередную прогулку 
по городу, они поднялись на башню 
«Койт тауэр», находящуюся на «Те
леграф ХИЛЛ» в Сан-Франциско. От
туда открывается широкий вид на 
Золотые ворота и бухту Сан-Фран
циско. Из бухты в это время выхо
дил авианосец «Еирсардж», направ
ляющийся в Южную Калифорнию.

Теплым взором проводили советские 
юноши корабль, принесший им спа
сение.

Простые советские парни явно 
смущены большим вниманием, про
являемым к ним здесь в Америке. 
Они считают, что ничего особенного 
не сделали, ведь они люди «обы к
новенные. советские». Но это-то и 
привлекает к ним внимание амери
канцев —  огромная выдержка, не
заурядное мужество людей, которых 
подготовили к подвигу не какие-ли
бо специальные меры или трениров
ка, а весь уклад, весь советский об
раз жизни.

Сегодня здесь получено приветст
венное послание Председателя Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущева 
президенту США Д. Эйзенхауэру с 
выражением глубокой признательно
сти за спасение четырех отважных j 
советских солдат, которые в течение 
многих дней мужественно боролись 
со стихией и невзгодами в просторах 
Тихого океана.

В этой связи здесь снова вспоми
нают американских моряков с «Кир- 
сарджа», сделавших благородное де
ло, проявивших традиционное чув
ство дружбы и взаимной выручки на 
море. Командир корабля Л. Р. Таун
сенд, главный врач американского 
авианосца Фредерик Беквик, обеспе
чивший очень хороший медицинский 
уход за спасенными советскими сол
датами. летчики самолетов авианос
ца, обнаружившие дрейфующую 
баржу, искусные пилоты, сидевшие 
за рулями вертолетов, снимавших с 
баржи с помощью специальных при
способлений терпевших бедствия со
ветских юношей, весь личный со
став корабля —  все они заслужили 
благодарность советских людей.

Н А  РО Д И Н Е  
ГЕ Р О Я

ПОСЕЛОК ТУРБОВ (Винницкая 
область), 17 марта. (ТАСС). Все жи
тели поселка с чувством величайшей 
радости узнали о беспримерном под
виге своего земляка Анатолия Крюч
ковского, который вместе со своими 
гремя товарищами вышел победите
лем из многодневной схватки со сти
хией.

В эти дни не закрываются двери в 
доме Анны Федоровны Крючковской
—  матери Анатолия. Поздравить ее 
с геройским подвигом сына прихо
дят из свеклосовхоза, где Анна Фе
доровна работает, идут рабочие са
харного завода, на котором до служ
бы в Советской Армии трудился 
Анатолий. Приветствовать мать ге
роя с цветами и подарками пришли 
пионеры, школьники, учителя. Гости 
перечитывают собранные на. сто.ш 
газеты, рассказывающие о мужест
ве и силе духа советских воинов, 
телеграммы из воинской части, от 
боевых друзей Анатолия.

Анне Федоровне нелегко было вос
питывать троих детей. Муж погиб 
на фротгге. Работая в совхозе, она 
18 лет руководила звеном свеклово
дов.

С чувством материнской гордости 
рассказывает Анна Федоровна о сво
ем сыне. Еще в школьные годы Ан.ч- 
толий закалял свой организм, много 
занимался спортом. Его любимыми 
книгами был'и книги о бесстрашных 
и смелых людях, а любимым героем
—  человек, верно служивший своей 
Родине.

Работая слесарем на сахарном за
воде, Анатолий неоднократно полу
чал благодарности за активное уча
стие в общественной работе и высо
кие производственные показатели.

Родные и земляки Крючковского 
с нетерпением ожидают возвращения 
его на Родину.

К О Л Л Е К Т И В  П О М О Г А Е Т  К О Л Л Е К Т И В У

в ЦК КПСС
и СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
установили, что Ленинские премии, 
наряду с научными работами, изоб
ретениями, произведениями литера

туры и искусства, присуждаются 
также за выдающиеся работы в об
ласти журналистики и публицисти
ки.

Уткинский леспромхоз в прошлом году недодал большое коли
чество леса, медленно набирает темпы и во втором году семилет
ки. Коллектив Тимирязевского леспромхоза решил взять шефст
во над молодым предприятием Верхне-Кетского района, помочь 
Ут^нским лесозаготовителям ликвидировать отставание.

Тимирязевцы послали в отстающий леспромхоз группу работ- 
м к ов  во главе с директором леспромхоза тов. Офицеровым, что
бы на месте поделиться передовым опытом, помочь механизато
рам этого леспромхоза освоить передовые методы труда, 
улучшить эксплуатацию узкоколейной железной дороги, наме
тить меры для усиления темпов лесозаготовок.

Сегодня мы публикуем статью директора Тимирязевского лес
промхоза тов. Офицерова, в которой он рассказывает о поездке 
в подшефный леспромхоз.

Г * Яс;
На нашем предприятии сложился 

опытный коллектив трактористов, 
вальщиков, железнодорожных маши
нистов, слесарей, путейцев. Боль
шинство из них в совершенстве ов
ладело своим делом, регулярно доби
вается высоких результатов в труде.

Однако в нашей области есть такие 
предприятия, которые не имеют еще 
опытных кадров механизаторов, не 
навели строгий порядок на лесозаго
товках, не выполняют плановых за
даний. В числе их оказался и Уткин
ский леспромхоз—  одно из молодых 
предприятий Верхне-Кетского райо
на. Леспромхоз систематически не 
выполняет плана заготовки и вывоз
ки древесины. Наш коллектив решил 
взять шефство над коллективом Ут- 
кинского леспромхоза. В конце ми
нувшего года там побывали наши 
машинисты узкоколейных паровозов 
А. П. Загвоздкин и В. Н. Малетин, 
бригадир по строительству железно
дорожных путей И. И. Станкус. Они 
поделились опытом вождения поез-^

дов, эксплуатации узкоколейных же
лезных дорог.

А совсем недавно в далеком север
ном леспромхозе побывала большая 
группа наших механизаторов —  ма
шинисты В. Н. Малетин, Е. А. Вла
сюк, слесарь по ремонту подвижного 
состава Алексей Буньков, трактори
сты Хорис Гарифзянов и Иван Про
нин, строитель узкоколейных желез
ных дорог И. Станкус.

Уткинский леспромхоз располага
ет достаточным количеством техни
ки, имеет все условия для выполне
ния п.чана лесозаготовок. Валка леса 
ведется бензомоторными пилами 
«Дружба», трелевка —  новыми трак
торами ТДТ-60, древесина вывозит
ся в хлыстах и с кронами.

На мастерском участке тов. Ники
тина применяется крупнопакетная 
погрузка хлыстов на автомашины 
траншейным способом. При формиро-i 
вании пакета уткинцы охватывают 
хлысты простой лопарной петлей. Мы 
предложили использовать двойную 
петлю. Это поможет быстрее форми

ровать пакет древесины, предохраня
ет стойки полуприцепа от поломок.

Мы тщательно ознакомились со 
всеми звеньями лесозаготовок, побы
вали на мастерских участках, изу
чили организацию труда в лесосеках 
и на нижних складах. Заготовка и 
трелевка древесины в Уткинском 
леспромхозе ведется малыми ком
плексными звеньями. Однако звенья 
нередко простаивают из-за поломок 
механизмов. На мастерских участках 
плохо организован ремонт техники. 
Например, каждый вальщик имеет 
две бензопилы «Дружба», но в лесу 
находится только одна. И в случае 
поломки все комплексное звено про
стаивает в ожидании, когда вальщик 
приведет пилу в порядок. Специаль
ных ремонтных мастерских на верх
них складах не было.

Мы предложили на мастерских уча
стках оборудовать небольшую ма
стерскую для ремонта бензопил. Ре
монт их должен вести слесарь. По 
нашему совету уткинцы так и сдела
ли. Теперь все вальщики ■ после сме
ны сдают бензопилы в мастерскую. 
Слесарь осматривает их, точит цепи, 
если надо —  ремонтирует механиз
мы. Такие мастерские теперь дейст
вуют на участках тт. Зайцева и Ан- 
германа, а на третьем мастерском 
участке уход за пилами поручен ме
ханику передвижной электростанции.

Эти меры улучшили использование 
бензопил «Друж ба», сократили про
стои комплексных звеньев, повысили 
в целом выработку на тракторо-сме- 
ну.

На некоторых участках на трелев
ке древесины плохо использовались 
тракторы ТДТ-60. Некачественно 
велся профилактический ремонт. Ме

ханизаторы малых комплексных 
звеньев, как правило, в ремонте ма
шин не участвуют. Наши трактори
сты Хорис Гарифзянов и Иван Про
нин много дней провели в лесосеках, 
обменивались опытом с уткинскими 
трактористами. Во время ремонта они 
помогали регулировать тракторы, 
подробно рассказывали о том, как 
ремонтируется техника на участках 
Тимирязевского леспромхоза.

Много трудились и наши машини
сты узкоколейных паровозов тт. Ма
летин, Власюк, слесарь по ремонту 
подвижного состава тов. Буньков. 
Они часто встречались с машиниста
ми Уткинского леспромхоза, делились 
опытом вождения тяжеловесных 
поездов. Перед отъездом домой они 
сделали хороший подарок уткинским 
лесозаготовителям —  отремонтирова
ли старый паровоз, который несколь
ко месяцев бездействовал.

На наш взгляд, одна из главных 
причин отставания Уткинского лес
промхоза —  плохая работа узкоко
лейной железной дороги. Железнодо
рожный путь в очень плохом состоя
нии. Железнодорожники системати
чески срывают график вывозки дре
весины, сдерживают темпы лесозаго
товок. Наш мастер по строительству 
дорог тов. Станкус работал в бригаде 
дорожников, помогал ремонтировать 
пути, исправлять перекосы. Вместе с 
руководителями Уткинского леспром
хоза мы наметили меры для улучше
ния эксплуатации дороги.

Чтобы качественно отремонтиро
вать уткинскую дорогу, необходимо 
1 0 — 12 тысяч шпал. Сейчас в лес
промхозе выделено комплексное зве- 
HOj которое заготовляет древесину|

для шпал. Надо провести балласти
ровку пути. Найден карьер. Весной 
его начнут разрабатывать, и балла
стом дорога будет обеспечена. Мы по- 
советовм и  отремонтировать мотовоз, 
который можно было бы водить по 
наиболее трудным участкам пути.

Мы помогли устранить неполадки 
в руководстве предприятием, посове
товали руководителям леспромхоза 
точнее распределить свои обязанно
сти, конкретнее и оперативнее руко
водить лесозаготовками.

Этой поездкой наша шефская по
мощь не кончается. Мы и впредь ре
шили обмениваться опытом с лесо
рубами северного района, оказывать 
им практическую пемощь.

С открытием навигации с нашего 
предприятия будет передано неко
торое оборудование в Уткинский 
леспромхоз, в котором остро нужда
ются наши подшефные.

Мы договорились чаще обменивать
ся делегациями, шире распространять 
передовой опыт. Сейчас в лесотехни
ческой школе при комбинате «Том- 
лес» учатся 7 механизаторов из У т
кинского леспромхоза. После курсов 
они побывают на мастерских участ
ках нашего леспромхоза, изучат на 
месте передовые методы труда.

Сделань! первые шаги по укрепле
нию связей между нашими коллекти
вами. Лесозаготовители нашего лес
промхоза сделают все, чтобы помочь 
уткинцам ликвидировать отставание» 
успешно выполнить задания семилет
ки,

В. ОФИЦЕРОВ, 
директор Тимирязевского 

леспромхоза.
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1^В Звезды небе и на земле

»

Интересная выставка, посвященная 90-летию со дня рождения В . И . Ленина, оформлена в кабинете политического просвещения в клубе имени Сталина станции Томск-П. На снимке: в кабинете политического ния. просвеще-
Фото Ф . Хитриневича.

Воодушевленные ре- 
‘ шениями декабрьского 

Пленума ЦК КПСС, тру
женики сельского хо
зяйства нашей области взяли высо
кие обязательства по увеличению 
производства сельскохозяйственной 
продукции. Они могут быть успешно 
выполнены лишь при активном уча
стии всех трудящихся города и де
ревни, при постоянной помощи кол
хозам предприятий, строек, учебных 
заведений, культурно-просветитель
ных и других учреждений.

Почин заместителя начальника 
паросилового цеха спичечной фабри
ки «Сибирь» коммуниста тов. Ми- 
хайлюка, изъявившего желание по
ехать на постоянную работу в кол
хоз, нашел в коллективах предприя
тий широкую поддержку. В сельском 
хозяйстве решили трудиться свыше 
2 60  томичей. Среди них— 100  ком
сомольцев, 53 механизатора и ин
женерно-технических работника. Все 
они сейчас хорошо устроились на но
вом месте и плодотворно трудятся.

Во время уборки урожая колхозы 
области испытывают недостаток в 
кадрах комбайнеров, трактористов. 
Учитывая это, решено на базе сель
скохозяйственного техникума создать 
краткосрочные курсы комбайнеров и 
трактористов, на которых будут за
ниматься работники предприятий. 
Они примут участие в уборочных ра
ботах в колхозах. На электролампо
вом заводе, например, подготовка 
трактористов ведется своими силами.

По примеру коллектива москов
ского завода «Динамо» предприятия 
Томска обязались в этом году изго
товить для сельского хозяйства из 
сэкономленных материалов сверх 
плана 1000 электродвигателей, на 
100 тысяч рублей инструментов, 25 
километров резиновых шлангов, 70 
тонн кабельной продукции и прово
дов, на 100 тысяч рублей подшипни
ков, 100 тысяч электроламп. За два 
месяца завод «Сибэлектромотор» 
выпустил 2 0 0  электродвигателей, 
завод режущих инструментов-— на 
30 тысяч рублей инструментов, 
электроламповый завод—  30  тысяч 
электроламп, подшипниковый завод

3 тысячи подшипников, завод ре
зиновой обуви— 4 километра рези
новых шлангов, завод «Томкабель» 
—  15  километров проводов и кабе
ля, выпущена и другая продукция.

Кроме того, предприятия совета 
народного хозяйства помогут под
шефным колхозам укрепить их ре
монтно-техническую базу. Коллекти
вы предприятий и политехнического

Г О Р О Д - С Е Л У
I института изготовят в этом году 
20 0  сварочных трансформаторов.

Заводы «Республика», резиновой 
обуви, «Сибэлектромотор» успешно 
выполняют задания по производству 
запасных тастей для техники, ис
пользуемой в сельском хозяйстве.

В течение ряда лет предприятия 
Томска шефствуют над колхозами. 
Многие из них немало сделали для 
развития общественных хозяйств.

Сейчас руководители предприятий 
совместно с правлениями колхозов 
определили меры шефской помощи. 
Например, коллектив электролампо
вого завода, шефствующий над сель
хозартелью имени Сталина Зырян
ского района, обязался помочь кол
хозу в строительстве льнозаво
да. Завод поможет колхозу в 
оборудовании механической и по
ходной мастерских, в строитель
стве водопровода на молочнотоварной 
ферме, в ремонте электромоторов. 
Из сэкономленных материалов будет 
изготовлена 1000  электроламп. Об
щественные организации завода при
мут участие в массово-политической 
работе, проводимой среди колхозни
ков.

В ответ на помощь шефов колхоз
ники обязались досрочно выполнить 
свои обязательства по производству 
продуктов животноводства.

Коллектив подшипникового заво
да взял шефство над недавно соз
данным Корниловским совхозом и 
обязался помочь в оборудовании н в 
расширении скотных помещений.

Томск, располагающий квалифи
цированными силами научных и ин
женерно-технических работников, бу
дет помогать колхозам прежде всего 
в механизации сельскохозяйственно
го производства, во внедрении дости
жений науки и техники.

Серьезную помощь селу оказыва
ют культурно -  просветительные 
учреждения. В этом году члены 
Томского отделения Общества по рас
пространению политических и науч
ных знаний прочитали для сельско
го населения области 800  лекций.

В Асиновском, Зырянском и Те- 
гульдетском районах проведены вече
ра вопросов и ответов на антирели
гиозные темы. Активно.е участие в 
этих мероприятиях приняли научные 
работники университета тт. Лаптев и 
Гундризер. Большую работу в райо
нах провели научный работник

Ш е н с о в е т ыв  Кривошеино создан рай- ошгый женский совет. В  него вошли 20 человек. Председателем избрана директор столовой Раиса Прокопьевна Ш кодская. Цель совета —  способствовать повышению активности женщин района в их общественной и трудовой деятельности.Женский совет имеет три сектора: производственный,культурно-воспитательной работы и бытовой, которыми руководят работница райплана тов. Власова, бригадир штукатуров райкомхоза тов. Владисенко, учительница средней школы тов. Павлова. Все секторы приступили к работе. Бытовой сектор проверяет медицинское обслуживание населения райцентра, особенно проведение

профилактических мер. Члены культурно-воспитательного сектора создают женский хор в райцентре, организуют подготовку руководителей кружков домоводства. Производственный сектор проверяет работу детского сада в райцентре, санитарное состояние молокоприемного пункта.Намечено регулярно проводить женские собрания, на которых будут читаться лекции на различные темы с учетом профессиональных интересов женщин.Женские советы созданы в колхозах района и в Ергайском леспромхозе. Районный женский совет будет оказывать им помощь в работе.А . С Л А Б У Х А .

строительного института тов. Шварц
ман, заведующий кафедрой марксиз
ма-ленинизма ТЭМИИТа тов. Корни
лов. Они выступили с интересными 
лекциями и помогли местным лекто
рам и докладчикам.

Профессиональные творческие 
коллективы также активизировали 
свою помощь селу. Областной драма
тический театр в январе и феврале 
дал 12 спектаклей в Асино, Тугане, 
Шегарке, Пышкино-Троицком, в кол
хозном клубе колхоза «Комсомолец» 
Асиновского района. Коллектив теат
ра взял шефство над Тугансним рай
онным Домом культуры. Симфониче
ский оркестр филармонии выезжал в 
Асино. Эстрадные бригады филармо
нии в этом году выступали перед 
сельским населением более 20  раз.

Активизируют свою работу в под
шефных колхозах коллективы худо
жественной самодеятельности пред
приятий и учебных заведений.

Эта помощь томичей труженикам 
сельского хозяйства области в вы
полнении решений декабрьского 
Пленума ЦК КПСС —  лишь начало 
большой работы. В организации 
шефской работы еще много недо
статков. Многие коллективы заво
дов, учебных заведений пока совсем 
не помогают колхозам. Помощь мно
гих коллективов города селу, ее раз
мах, содержание не отвечают еще 
задачам, поставленным перед сель
ским хозяйством области. Партий
ным организациям Томска следует 
взять под свой повседневный конт
роль этот важный участок работы.

Г. ГРАНОВЕСОВ, 
секретарь Томского горкома КПСС.

На празднование 50-летия Между 
народного женского дня 8 марта в 
Москву мы вылетели вместе с работ
ницей завода «Сибэлектромотор», 
ныне Героем Социалистического Тру
да Ольгой Осиповной Никифоровой.

Незабываемо волнующи часы поле
та. Со сказочной быстротой, как 
будто на крыльях счастья, летели мы 
в столицу. Созданный гением нашего 
народа изумительный воздушный ко
рабль стремительно преодолевал про
странство. С аэродрома в Новоси
бирске мы вылетели вечером, когда 
солнце уже скрылось за горизонтом 
и наступала ночь. Но вот чудо! Вре
мя идет, но алая полоска вечерней 
зари разгорается все ярче. Мчась на 
запад, наш корабль, обгоняя само 
время, догонял солнце!

Видимость была прекрасной, но с 
огромной высоты земля казалась пу
стынной, внизу виднелись только 
белые и темные пятна.

Но как все изменилось, когда после 
часовой остановки в Свердловске са
молет взял курс на Москву! Ночь 
вступила в свои права, и наша род
ная земля предстала перед нага, 
искрящаяся мириадами огней. Они 
победно горели, то растягиваясь в 
цепочку, то соединяясь в огромные 
сияющие пятна там, где живут кипу
чей жизнью наши большие города. 
Сияли звезды неба, сияли огни зем
ли. Все так волшебно, живо! И все
го ослепительнее было сияние огней 
Москвы! Как будто кто-то огромной 
рукой рассыпал по черному бархату 
алмазы, и они сверкают, перелива
ются, манят к себе. Звезды, зажжен
ные рукой человека, превзошли сво
ей красотой звезды неба, вызывая 
светлое чувство гордости за родную 
советскую землю, за ее умного хо
зяина —  советского человека.

И, вспоминая сегодня это сияние 
звезд неба и земли, невольно возвра
щаешься мыслью к тем неповтори
мым минутам, когда в прекрасных 
своей строгостью и величием залах 
Кремля зажглись новые золотые 
звезды на груди Героинь Социалисти
ческого Труда, получивших это высо
кое звание в дни 50-летия Между
народного женского дня 8 марта.

К этому торжественному дню гото
вилась радостно вся Москва. Всегда

такая желанная и гостеприимная, она 
тепло встречала передовых женщин, 
прибывших из всех республик, краев 
и областей нашей великой Родины. 
Наступление праздника чувствова
лось во всем: в веселой толчее мага
зинов, где толпы взволнованных 
мужчин осаждали прилавки с кра
сивыми вещами для женгцин, в сча
стливых возгласах детей, которые не
сли свои подарки дорогим мамам, в 
сияющих лицах женщин, приехав
ших на праздник и заполнивших 
лучшие гостиницы столицы.

В вестибюлях гостиницы «Мо
сква» женщины в ярких нацио
нальных костюмах народов Средней 
Азии знакомятся с русскими подру
гами. Передовые женщины Закав
казья приветствуют своих прибал
тийских и белорусских подруг. Жен
щины, работающие в гостинице, при
ветливо встречают дорогих гостей. 
Они весело рассказывают о том, что 
«выселенные» из некоторых более 
удобных номеров мужчины безропот
но уступали лучшие места женщи
нам.

Наконец наступил долгожданный 
день. Утром 8 марта с волнением 
развернули мы «Правду». Указом 
Президиума Верховного Совета СССР 
253 женщинам присвоено высокое 
звание Героя Социалистического Тру
да, а свыше 10 тысяч женщин на
граждены орденами и медалями. Сре
ди имен знатных женгцин-героинь 
нашли мы имя и моей подруги, заме
чательной труженицы, обмотчицы 
завода «Сибэлектромотор» Ольги Оси
повны Никифоровой.

Вскоре нас пригласили в Кремль. 
По широким мраморным лестницам 
шли ткачихи, женщины-строители, 
героини колхозных полей. В бли
стающих золотом и чудесной рос
писью залах Большого Кремлевского 
дворца собрались сотни славных пат
риоток.

Нашей группе награды вручал 
всем известный и с детства любимый 
Семен Михайлович Буденный. Ста
рые большевички, получавшие на
грады вместе с нами, трогательно на
зывали его просто Семеном, горячо 
жали его руку, крепко обнимали и 
целовали.

Вручение наград проходило очень

торжественно. Одна за другой под 
горячие аплодисменты всех находив
шихся в зале получали высокие на
грады женщины. Среди них были ра
ботницы фабрик и заводов, чабаны, 
доярки, птичницы и председатели 
колхозов, педагоги, врачи и ученые, 
государственные и общественные де
ятельницы. Особенно тепло все при
ветствуют женщин— старейших дея
телей Коммунистической партии 
Е. Д. Стасову и А. В. Артюхину, ко
торым присвоено звание Героев Со
циалистического Труда.

А какие у всех открытые, благо
родные лица! Как сияют золотые 
звезды на груди у героинь, символи
зируя трудовую доблесть и отвагу, 
неиссякаемую энергию свободного 
советского человека! Взволнованно 
благодарят женщины Коммунистиче
скую партию. Советское правительст
во. И с особенной теплотой го
ворят все о Никите Сергеевиче 
Хрущеве, просят передать ему горя
чую благодарность за огромную за
боту о советских женщинах, за са
моотверженную борьбу за укрепле
ние мира во всем мире.

5 часов дня... Величественные зву
ки Гимна Советского Союза возвести
ли о начале торжественного заседа
ния, посвященного бО-летию Между
народного праздника женщин 8 мар
та. Радостно приветствует зал Ники
ту Сергеевича Хрущева, других руко
водителей партии и правительства. 
Героинь Социалистического Труда 
занявших места в президиуме. В по
четный президиум заседания с вооду
шевлением избирается Президиум 
Центрального Комитета нашей пар
тии. Собравшиеся тепло приветству
ют делегации женщин братских стран 
социалистического лагеря.

Взволнованные слушали мы вы сту
пления передовых женщин —  Героя 
Социалистического Труда, помощника 
мастера фабрики имени Калинина, 
депутата Верховного Совета РСФСР 
С. А. Котовой, председателя колхоза 
имени Кирова Химкинского района, 
кандидата исторических наук Т. Л. 
Морозовой, доктора биологических 
наук Е. В. Будницкой и других жен
щин. Все они горячо говорят о за
видной доле, о счастье советских 
женщин, о своей готовности досроч-

На научной конференции по истории 
Сибири и Дальнего Востока

1 7  марта на подсекции истории 
Октябрьской социалистической ре
волюции и гражданской войны был 
заслушан ряд новых докладов. Кан
дидат исторических наук Б. М. Ше- 
рршевский (Чита) осветил вопрос о 
характере политического строя Даль
невосточной республики. Борьба ра
бочих и крестьян Бурятии за уста
новление и укрепление Советской 
власти была отражена в исследова
нии кандидата исторических наук 

Хаптаева (Улан-Удэ). Кандн-П. Т.

дат исторических наук К. Г. Чапты- 
ков (Абакан) говорил о ходе борьбы 
за власть Советов в Хакассии, об 
освещении в исторической литерату
ре гражданской войны в националь
ных районах рассказал кандидат 
исторических наук С. Я. Пахаев (Гор
но-Алтайск), В. Н. Чемезов (Якутск) 
выступил с докладом «Сибирские 
областники и якутские федерали
сты ».

В обсуждении поднятых на кон
ференции вопросов вместе с учены
ми принимали участие краеведы.

О б л а с т н о й  p e t l d  п е ч а т и  п о  п р о в е р к е  в ы п о л н е н и я  
п р и н я т ы х  о б я з а т е л ь с т в

Надо сделать еще многое
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£ Ж , ЙЧ.Валентин Самуйлов — руководитель малого комплексного звена Ингузетского леспромхоза. Валентин Самуйлов и его товарищи по звену сменные нормы выполняют на 120 — 125 процентов.На снимке: тракторист В . Самуйлов у трактора ТДТ-60 на верхнем складе леснромхоза. Фото Ф . Хитриневича,

Выполняя обязательства, работни
ки животноводческих ферм колхоза 
значительно улучшили уход за ско
том. В артели повысилась трудовая 
дисциплина. Доярки фермы М  2, 
которой руководит старшая доярка 
Бузаева _Н. Г., в  феврале надоили в 
среднем на корову по 143 килограм
ма молока, сейчас борются за то, 
чтобы ко дню 90-летия со дня рож
дения В. И. Ленина надоить на ко
рову еще не менее чем по 400 .

Работники молочнотоварной фер
мы М» 3 (бригадир тов. Жуков) пе
ревели коров на беспривязное со
держание.

В колхозе хорошо организован 
учет кормов, расходуются они стро- 

|Го по нормам. Доярки учитывают 
I индивидуальные особенности коров.

С первых дней текущего года кол
хоз активно участвует в продаже 
молока государству.

Хорошо работают телятницы Ан
на Чеснокова и Александра Жмурко. 
Они добились среднесуточного при
веса телят по 70 0  —  800  граммов.

Животноводческие кадры попол
нились молодежью. Многие новички 
с желанием взялись за дело. Бывшая 
станочница тарного цеха Ергапского 
леспромхоза Елизавета Епифанцева 
изъявила желание работать телят
ницей. Она приняла группу ослаб
ленных телят и в течение месяца 
всех их выходила. Теперь эти теля
та такие же бодрые и здоровые, как 
и у  передовых телятниц колхоза Ан
ны Чесноковой и Александры Жмур
ко.

Хорошо трудятся молодые телят
ницы Нина Епифанцева, Светлана 
Кучина и Валентина Буханова, при
шедшие на ферму в нынешнем году.

Артель в основном готова к ве
сеннему севу. Отремонтированы 
тракторы, плуги, сеялки и другие 
прицепные машины. Подработаны 
семена, выделен участок под куку
рузу. Полеводы вывозят на поля ор
ганические удобрения.

Партийная' организация и правле
ние колхоза больше стали уделять 
внимания работникам животноводст
ва. Между фермами и отдельными 
животноводами заключены договоры 
на социалистическое соревнование. 
Итоги соревнования подводятся еже
декадно, регулярно заполняются дос
ки показателей и бюллетени сорев-

Проверяем 
фермЫ колхоза 
имени Сталина 

Кривошеин- 
ского района

нования доярок, телятниц и других 
работников ферм. Агитаторы часто 
проводят беседы среди животново
дов, тесно увязывая их с практиче
скими задачами ферм. По инициати
ве партийной организации в январе 
был проведен «день животновода»; 
работники ферм прослушали докла
ды о решениях декабрьского Плену
ма ПК КПСС и об опыте омских жи
вотноводов. Победителям соревнова
ния тогда были вручены подарки и 
денежные премии.

Но недостатков в организации 
борьбы за выполнение принятых 
обязательств еще очень много. В 
колхозе не исчисляется производство 
продуктов животноводства на 100 
гектаров сельхозугодий, плохо орга
низована борьба за снижение себе
стоимости продукции. Зоотехник 
тов. Павлов не ведет учета запуска 
коров к отелу, не следит за осеме
нением животных. В результате 
многих коров запустили за 4 —  5 
месяцев до отела, допущена боль
шая яловость маточного поголовья.

Одним из основных недостатков 
является слабая пропаганда и внед
рение в практику передового опыта. 
Зооветучеба животноводов не орга
низована.

Правление колхоза плохо забо
тится о механизации трудоемких 
процессов в животноводстве. В кол
хозе есть доильные агрегаты, но они 
не используются. Ничего не пред
принимает правление для механиза
ции подачи воды на фермы. Доярки 
носят воду в ведрах.

Артель располагает большим ко
личеством естественных водоемов, 
можно разводить водоплавающую 
птицу. Но правление не использует 
эту возможность для увеличения 
производства мяса.

Слабо решается и вопрос созда
ния прочной кормовой базы для обт

шественного животноводства. Еже
годно не выкашивается до 1 .000  
гектаров сенокосных угодий. Это 
происходит в основном потому, что 
силосование и заготовка сена произ
водятся вручную. Мало в колхозе 
выращивается кукурузы на силос, 
картофеля и корнеплодов.

V
Обсудив итоги рейда и пожелания 

колхозников, мы внесли ряд кон
кретных предложений для устране
ния этих недостагкпв Итоги рейда 
были обсуждены на общем собрании 
колхозников. По нашему предложе
нию, колхозники избрали комиссию 
общественного контроля за выполне
нием принятых обязательств. Она 
будет помогать партийной организа
ции и правлению. Избран также со
вет передовиков, который должен со
действовать наиболее широкому раз
вертыванию пропаганды и внедрению 
в практику опыта передовиков и до
стижений сельскохозяйственной на
уки. Партийная организация помог
ла совету передовиков составить 
план работы на первое полугодие.

Чтобы увеличить производство 
сочных кормов, мы предложили рас
пахать под посев кукурузы, карто
феля и корнеплодов 70 гектаров 
пойменных лугов. Колхозники одо
брили это предложение.

Собрание обязало правление кол
хоза в текущем году организовать 
ферму водоплавающей птицы, внед
рить беспривязное содержание ко
ров, искусственное осеменение ско
та и подсосный метод выращива
ния телят. Собрание одобрило и на
ши предложения по механизации 
трудоемких процессов в животновод
стве и заготовке кормов.

Мы продолжим свой контроль за 
выполнением принятых обяза
тельств. На всех фермах мы создали 
селькоровские посты.

С. КУЧИНА, телятница; М. ПЕТ
РОВА, доярка; Е. КАРЗЮК, до
ярка; А. ЖУКОВ, бригадир;
А. БУЗАЕВ, зам. председателя 
колхоза; В. ЗЕНЧЕНКО, колхоз
ник; Е. ПАВЛОВА, колхозница—  
селькоры колхоза имени Стали

на Кривошеинского района;
Н. ИГЛОВСКИЙ, председатель 

Никольского сельсовета; С. КОР
ШУНОВ, депутат Кривошеинско- 

го райсовета.

старые коммунисты, партийные ра
ботники. Так. на этом заседаиии на
учное сообщение сделал секретарь 
Шалаболихинского РК КП(!С (Алтай
ский край) А. М. Буторин.

В ряде выступлений (доцента Ке
меровского горного института Г. А. 
Докучаева и др.) предлагалось с 
целью приближения работы ученых 
к жизни, к практике коммунистиче
ского строительства организовать в 
широких масштабах работу истори- 
ко'в-краеведов. Много новых сведе
ний и ценных замечаний дали уча- 
с т т к и  революционной борьбы К. А. 
Голикова, Т. И. Головатов, С. Г. Са- 
лосин и другие.

На подсекции истории социали
стического строительства первым в 
этот день был заслушан доклад кан
дидата исторических наук Б. X. Хо-м- 
холова (Улан-Удэ) о закономерно
стях и особенностях перехода ранее 
отсталых народов Восточной Сибири 
к социализму. Кандидат историче
ских наук 3. В. Гоголев (Якутск) 
остановился на основных вопросах 
истории социалистического строи
тельства в Якутии. С докладом «Со
временные этнические процессы на 
севере Якутии» выступил кандидат 
исторических наук И. С. Гурвич 
(Москва). Историю колхозного строи
тельства у  селькупов реки Тыма, в 
Томской области, осветила кандидат 
исторических наук Г. И. Пелих 
(Томск).

В совместном исследовании канди
датов исторических наук Л. М. Са
буровой и Г. М. Масловой (Москва) 
были подведены итоги этнографиче
ского изучения русского колхозного 
крестьянства Восточной Сибири. На
учный сотрудник Института этногра
фии АН СССР (Москва) Ч. М. Такса
ми обосновал ряд практических пред
ложений по дальнейшему улучше
нию культуры и быта нивхов.

Кандидат исторических наук А. I .  
Житников (Барнаул) указал на не
обходимость того, чтобы историки 
широко организовали сбор материала 
для исследований о нашем времени 
непосредственно в цехах, колхозах, 
на новостройках, и поделился неко
торым опытом изучения бригад ком
мунистического труда. О путях рас
ширения связи ученых-историков с 
производством говорил А. А. Елфп- 
мов (Томск).

Утром 18 марта состоялось за
ключительное пленарное заседание 
секции. На заседании выступили 
И. Д. Анашкин, представитель Глав
ного архивного управления РСФСР, 
профессор Н. И. Матвеенков —  пред
седатель постоянной комиссии по об
щественным наукам Сибирского от
деления Академии наук СССР.

Сообщения об итогах работы под
секций сделали доцент Томского 
университета В. С. Флеров и профес
сор Томского университета И. М. 
Разгон. Пленарное заседание приня
ло рекомендации о развитии научно- 
исследовательской работы по исто
рии и этнографии Сибири и Даль
него Востока.

' но выполнить семилетку, благодарят 
родную Коммунистическую партию 
за огромную заботу о ссветских 
женщинах.

Но вот зазвучали задорные звуки 
пионерского горна и повеяло арома
том весны: с букетами цветов в 
зал входят сотни девочек и мальчи
ков в ярких алых галстуках. Это 
своих матерей и сестер пришли при
ветствовать московские пионеры. ()ни 
поют, доверчиво рассказывают о сво
их детских делах и забавах, с трога- 
те.чьной и искренней детской лю
бовью преподносят каждой женщине 
живые цветы. В эту минуту все мы, 
женщины, с гордостью и любовью 
думали о детях — ' нашем счастье и 
надежде, нашем будущем.

Навсегда в нашей памяти останет
ся прием, устроенный Центральным 
Комитетом партии. Президиумом Вер
ховного Совета СССР и Советом Ми
нистров СССР в честь славного 
50-летия Международного женского 
дня. Горячими аплодисментами и 
возгласами «ура» встретили женщи
ны здравицу в честь славного празд
ника, за солидарность женщин всего 
мира в борьбе за мир, за счастье на
ших детей, за счастье народов мира, 
которую провозгласила член Прези
диума и секретарь ЦК КПСС Екате
рина Алексеевна Фурцева.

С приветствиями выступили пред- 
став'ители женшин Российской Феде
рации, Украинской и Молдавской 
ССР, Казахстана и Среднеазиатских 
республик, Закавказья и республик 
Прибалтики.

С нетерпением ожидали мы вы
ступления Никиты Сергеевича Хру
щева. С теплым приветствием обра
тился Никита Сергеевич к женщи
нам. Он выразил наши сокровенные 
мысли и чувства, когда говорил о 
счастливой жизни свободных жен
щин социалистических стран. Ники
та Сергеевич подчеркнул исключи
тельную роль советских женщин в 
коммунистическом строительстве.

С огромным интересом прослушали 
мы концерт мастеров искусства. За
звучали песни, начались веселые 
пляски и танцы. До поздней ночи 
царило веселье в старинном Кремле.

Сияли огни чудесных люстр Геор
гиевского и Влармирского задов. 
Сияли победно звезды Героинь Труда 
и ордена. Но ярче всего блистали 
глаза женщин, горевших глубокой 
преданностью своей родной Комму
нистической партии, Советскому пра
вительству, делу коммунизма.

На всю жизнь останется в нашей 
памяти этот замечательный праздник 
счастливых советских женщин.

Е. СОКОЛОВА.

Вырастит 100 
телят, сэкономив 

7 тысяч 
килограммов 

молокаЧетыре месяца назад на ферму колхоза имени Ш ишкова Парабельского района пришла работать Мария Костаре. ва. За этот небольшой срок она добилась замечательных успехов в вырагцивании молодняка. Среднесуточный привес каждого теленка из 50 закрепленных за ней составил в январе н феврале по 800 граммов.Мария Костарева первой в районе стала применять корм, ление молодняка овсяным киселем. Это значительно сократило, расход молока, а привесы животных резко 5шеличились.Борясь за успешное выполнение обязательств второго года семилетки, тов. Костарева дала слово вырастить нынче не менее 1 0 0  телят и сэкономить при этом около семи ты. сяч килограммов молока.
Встреча

общественных
контролеровОблпрофсовет провел совещание общественных контроле, ров торговли и общественного питания с участием профсоюз, ного актива.Участники совещания заслушали доклад начальника обла. стного торгового отдела тов. Грохотова о дальнейшем разви. тии торговли и общественного питания и мерах улучшения общественного контроля в магазинах и столовых области.В прениях по докладу выступили председатели комиссий общественного контроля обл- профсовета тт. Ш ихова, Ноздрин, Курбатов, председатели комиссий общественного конт. роля предприятий и учебных заведений тт. Проскуряков — политехнический институт, Гкт — завод резиновой обуви, Золотарев —  фабрика с С и . б и м »  и другие.Выступающие отметили, что общественные контролеры оказывают большую помощь в улучшении торговли и общественного питания. Особенно активную деятельность проводят общественные контролеры заводов подшипникового, «Сибэлектромотор», резиновой обуви, Т Э Ц -1  и Г Р Э С -2 , швейной фабрики.За активную работу 17 общественных контролеров награждены почетными грамотами облпрофсовета. Среди них тт. Геращенко —  завод «Том- кабель», Винокурова — завод режущих инструментов, Завьялова — швейная фабрика, Са- мошкин — завод «Сибэлектро. мотор», Губина —  завод резиновой обуви, Елисеев —  фабрика «Сибирь» и другие.31 общественный контролер награжден ценными подарками.
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Сделаем Томск городом-садом!
Превратить Томск в цветущий сад — такую задачу постави

ли перед собой томичи., В прошлом году в городе было высаже
но около 64 тысяч, деревьев и 180 тысяч кустарников. Широко 
велась посадка хвойных деревьев — ели, пихты и кедра; созда
ны красочные кустарниковые бордюры из сибирской яблони и 
акации по улицам имени Пушкина, Кустарной, Белозерской, 
Вокзальной и многим другим.
п п ^ ^ 'н *  °  омлененин города приняли многие пред
приятия и организации. Коллектив строительного треста № 97f  ™  города“1.600 дере^ье^’
гкпгп ® ^УД®нты И преподаватели политехниче-сяч ч е ^ Г к о в '̂ н ^ Г  °  «Ударников и 5 ты-

работу по озеленению проделали рабочие и служа- 
завода. На заводской территории в в 

а™  высадили около трех с половиной 
ТЫСЯЧ деревьев и 10 тысяч кустарников.
опп ара^аом году в Томске было высажено более 2 миллионов 
иии тысяч цветов. Работниками ботанического сада на площа
ди имени В. И. Ленина сделана красочная клумба, создан худо
жественный цветочный массив в сквере «Белое озеро». Сотни 
тысяч цветов высаживались на территориях рабочих поселков 
замдов, детских и Щкольных учреждений.

Сессия городского Совета депутатов трудящихся приняла план озеленения Томска. родящихся приняла

вов^“прмп^^тий’ "т. томичами. Дело всех коллекти-вов предприятий промыщленности, транспорта и строек учеб-
о ^ н и з а ^ и Г п г а Г *  комсомольских и профсоюзныхорганизаций, всех граждан — широко развернуть соревнование 
за успешное выполнение плана озеленения города

материалы о плане озеленения Томска на

Т ю в ь ш ^ к в Е р ь Г
и ПАРКИ

4..Плавно затормозив, поезд оетано 
вился у перрона вокзала. Поток пас
сажиров хлынул на привокзальную 
площадь, украшенную зеленью. Ак
куратные партеры из газонных трав, 
цветов и кустарников окаймляют 
площадь. Пахучей, свежей зеленью 
и цветами встречает город своих го
стей...

Так будет выглядеть привокзаль
ная площадь станции Томск-1. Озеле
нение города в 1 9 6 0  году начнется 
с привокзальных площадей станций 
Томск-1 и Томск-П. Здесь будут вы
сажены многолетние липы, посеяны 
газонные травы, а клумбы украсят 
цветы различного колера и ассорти
мента ^  ковровые, однолетние и 
многолетние.

Озеленение привокзальных площа
дей = -  начало большой работы, кото
рую предстоит проделать, чтобы 
превратить Томск в цветущий парк. 
Будут созданы новые скверы, сады 
и парки.

Сейчас на пересечения улиц име
ни Пушкина и Северо-Казанской —  
большой пустырь. На месте пустыря 
раскинется новый сквер. Коллектив 
подшипникового завода высадит 
здесь две тысячи кустарников, пять 
тысяч цветов; на площади в 500 
квадратных метров будут посеяны га
зонные травы. Сквер решено огоро
дить красивой оградкой.

Еще один новый сквер появится 
возле улицы Аэродромной.

Зеленый массив раскинется от 
улицы имени Пушкина по Дальне- 
Ключевской до конца Сухого озера 
и далее до берега реки Томи. При пе
ресечении улиц имени Пушкина и 
Дальне-Ключевской будет заложен 
сквер открытого типа. Он соединит 
зеленую полосу на улице имени 
Пушкина с зеленой полосой на ули
це Дальне-Ключевской. В сквере ре
шено посадить тысячу кустов ака
ции, пять тысяч цветов, на площади 
в 150  квадратных метров посеять 
газонные травы.

Большие работы намечено провести 
по озеленению взвоза на улице 
Дальне-Ключевской: высадить 50 де
ревьев, 300  кустарников, одернить 
склоны взвоза. Озеленение взвоза 
завершится реконструкцией сквера 
у  трамвайного кольца.

Одним из самых больших и благо
устроенных скверов в Томске будет 
сквер на пустыре Сухого озера. 
Здесь предстоит провести не только 
озеленение, но и дренажные работы, 
планировку и ограждение террито
рии. В создании сквера примут уча
стие коллективы многих предприя
тий, учреждений и учебных заведе
ний Томска.

Зеленую полосу из деревьев и ку
старников намечено продолжить от 
сквера «Сухое озеро» вдоль по логу 
до берега реки Томи.

Лагерный сад ^  одно из мест от
дыха томичей. Но за последние годы 
много зелени в саду погибло из-за 
плохого ухода. Преподаватели и сту
денты политехнического института—  
шефы сада проведут в текущем году

его реконструкцию. Они высадят 
1 .5 00  деревьев, две тысячи кустар
ников и 50  тысяч цветов, по-новому 
спланируют аллеи и дорожки, уста
новят скамейки и беседки для отды
ха. Одновременно будет благоустроен 
и заасфальтирован вход в сад со сто
роны проспекта имени В. И. Ленина, 
расчищен берег реки Томи. По ини
циативе студентов-выпускников в 
саду будет заложена березовая аллея.

По берегу реки Томи, недалеко от 
Лагерного сада, расположены чудес
ные по красоте окрестности Томска 
—  Потаповы лужки и Басандайка. 
Они будут соединены с Лагерным 
садом полосой насаждений из со
сен, елей, кедра, лиственниц и дру
гих деревьев. Так будет,создан в го
роде еще один зеленый массив.

Намечено создать ряд других зе
леных уголков города.

Коллектив подшипникового заво
да с помощью всей общественности 
города на месте Михайловской рощи 
разобьет заводской парк культуры и 
отдыха площадью в 22  гектара. В 
парке будут построены летний кино
театр, детская площадка, танцпло
щадка и другие парковые сооруже
ния. Бывшая Михайловская роща 
превратится в одно из лучших мест 
отдыха горожан.

На территории предприятия 
и рабочего поселка, на прилега
ющих к  заводу улицах и переулках 
будет высажено две тысячи деревь
ев, 25  тысяч кустарников, 100  ты
сяч многолетних и 40 0  тысяч одно
летних цветов.

Рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие завода по-хо
зяйски заботятся о том, чтобы под
готовить все необходимое для ус
пешного выполнения своих хороших 
замыслов. Они закладывают 30 но
вых парников, готовяг 180 парнико
вых рам, построят теплицу пло
щадью 35 0  квадратных метров. Уже 
сейчас они заботятся о цветниках.

Томичи помнят, какой замеча
тельной была Украинская роща не
сколько лет назад. Но лишенные 
ухода величественные ели и пихты 
погибли, их число уменьшалось с 
каждым годом, и теперь на месте 
рощи —  пустырь с редкими чахлы
ми деревьями. В этом году решено 
восстановить роЩу, превратив ее в 
сквер. Коллективы училища связи и 
«Горзеленхоза» посадят в роще ели, 
пихты, акации.

Во всех существующих скверах, 
парках и садах Томска в этом году 
намечено провести дополнительную 
посадку саженцев деревьев и кус
тарников. Только «Горзеленхозом» в 
скверах по улицам имени Карташе
ва, Студенческой, имени Гоголя, 
Тверской и другим будет высажено 
более 2 1  тысячи деревьев и кустар
ников.

Многое предстоит сделать в этом 
году томичам по озеленению родного 
города. Долг каждого —  не остаться 
в стороне от выполнения этой важ
ной задачи. I

Р а вн одуш н ы х  
не дол ж но бы т ь

в  I9 6 0  году на улицах и в пере
улках Ъ)мска, в скверах и садах, по 
склонам гор и оврагов предстоит 
высадить 65 тысяч деревьев и 210  
тысяч кустарников. Все это будет 
сделано силами коллективов пред
приятий, организаций и учебных за
ведений города.

На улицах Дальне-Ключевской и 
имени Пушкина, в своем рабочем 
поселке рабочие и служащие завода 
«ТомкабелЬ» высадят 45 0  деревьев 
и около 12 тысяч кустарников.

Коллектив завода «Сибэлектромо- 
тор» на заводской территории и в 
рабочем поселке высадит 1050  де
ревьев и 22 0  кустарник-ов, коллек
тив стройтреста №  97 в поселке 
Степановка, в новом сквере по ули
це Нахимова я по улице Алтайской 
—  1 380  деревьев и 4 0 0 0  кустар
ников.

В озеленении улицы Сибирской и 
проспекта имени В. И. Ленина при
мет участие коллектив манометро
вого завода.

На улицах Осипенко и Лагерной 
Томским заводом режущих инстру
ментов будет посажено 42 0  деревьев 
и 2 2 0  кустарников.

К посадкам в рабочем поселке 
Черемошники коллектив лесоперева
лочного комбината добавит более 
2 0 0 0  деревьев и 1500  кустарников.

На окраинах нашего города много 
оврагов. Некоторые из них продол
жают увеличиваться в размерах.‘ 
Приостановить их рост можно по
садкой деревьев и кустарников. 
По склонам оврагов нынче намечено 
посадить около 42 тысяч кустарни
ков.

Студенты политехнического ин
ститута высадят' 5000  кустарников 
по оврагу от Лагерного сада до бере
га реки Томи. Укреплением оврага 
на улице Степана Разина от пере
улка Витебского займется коллек- .

тив рабочих ГРЭС-П, укреплением 
оврага по улице Б Подгорной, меж
ду Октябрьским и Кузнечным взво
зами, —  коллектив махорочной фаб
рики.

Коллектив 6-й  дистанции пути 
посадит полторы тысячи кустарни
ков по оврагу до железнодорожного 
переезда станции Томск-1Г, более 
восьми тысяч кустарников. —  кол
лектив завода «Томкабель» по овра
гу до улицы Белозерской.

Большое количество декоратив
ных и плодово-ягодных деревьев и 
кустарников предстоит высадить на 
усадьбах индивидуальных застрой
щиков. Намечается вместо некраси
вых заборов вокруг некоторых уса
деб создать живые изгороди из де
ревьев и кустарников, для чего бу
дет высажено 22 тысячи различных 
деревьев и кустарников. Это украсит 
город.

Решено также по проектам город
ского архитектора благоустроить и 
озеленить городские взвозы. Ок
тябрьский взвоз, например, будет 
озеленять коллектив строительного 
института. Томский трамвайный 
трест украсит зелеными насажде
ниями взвоз по улице Советской, а 
электромеханический, коммунально
строительный и автодорожный тех
никумы озеленят Кузнечный взвоз 
по улице Бакунина.

Изменится взвоз по улице Даль
не-Ключевской. Его озеленением 
займется коллектив завода «Томка
бель». Томский «Горзеленхоз» озе
ленит взвоз по улице Равенства, а 
коллективы политехнического ин
ститута и электромеханического за
вода —  взвоз по улице Учебной. 
Немало предстоит сделать по озеле
нению взвоза по Московскому тракту^ 
коллективам электромеха нического' 
института инженеров железнодорож
ного транспорта и медицинского ин
ститута.

Здесь будут зеленые уголки
По решению сессии Томского го

родского Совета депутатов трудя
щихся сорок четыре улицы Томска 
будут закрыты для всех видов тран
спорта. Проезжая часть этих улиц 
будет засажена деревьями и кустар
никами.

Должны быть перекрыты и пре
вращены в скверы улицы имени Го
голя, Степана Ра.зина, Карташова, 
имени Островского, переулки Спор
тивный, Александровский, Лесной,

имениКомсомольский, Заозерный, 
Макушина и многие другие.

По этим улицам и переулкам на
мечено высадить 8 05  тополей, 160 
кленов, 15 вязов, 600  берез, более 
3 тысяч кустов акации и свыше 10 
тысяч яблонь. Всего на перекрытых 
улицах Томска будет высажено бо
лее 21 тысячи деревьев и кустарни
ков.

Кроме этого, на всех перекрытых 
улицах решено заложить газоны из 
многолетних трав.

ЮнЫе пом^ощники
Вместе со всеми томичами участ- 

во'вать в озеленении города будут 
школьники Томска. Территории сво
их школ и детских площадок они 
украсят зеленью, организуют посты 
по охране «зеленого друга».
. Ученики средней школы iNs 24 
вырастят и высадят на площадях и

улицах города около 50 тысяч цве" 
тов, учащиеся щкол 20 , 29, 
32, 39 и других —  по три тысячи, 
а щколы №  47 —  20  тысяч цветов.

Всего пионеры и школьники го
рода вырастят и посадят в этом го
ду около полумиллиона цветов.

....

^ * у ш
Томский трест «Горзеленхоз» выращивает для Томска 2,5 мил

лиона корней цветочной рассады. С наступлением теплых дней в 
скверы, сады и парки города будут высажены сотни тысяч астр, вер
бен, гвоздики и других цветов.

На снимке: старейшая работница треста «Горзеленхоз» М. С. Са- 
лахутдннова поливает цветочную рассаду.

Фото Ф. Хитриневича.Ц В Е Т Ы  И  Д Е Р Е В Ь Я
Сибирский ботанический сад еже

годно внедряет в практику зеленого 
строительства ценные виды и сорта 
древесно-кустарниковых и цветоч
ных декоративных растений. В 
прошлом году, например, для озеле
нения Томска и других населенных 
пунктов области он передал более 
150 тысяч декоративных цветочных 
растений, из них однолетних —  129 
тысяч и многолетних —  21 тысячу. 
Из древесно-кустарниковых пород 
было передано свыше 11 тысяч са
женцев, среди которых сирень вен
герская и обыкновенная, чубушник, 
малина душистая, таволга японская 
и другие^. По просьбам школ, уч
реждений, предприятий и жителей 
отправлено около 150  посылок, со
стоящих из 2 .7 0 0  сортообразцов. 
Рассаду и различные клубнелуко
вичные декоративные растения по
лучили из ботанического сада 160  
школ, учреждений и предприятий. 
Сотрудниками отдела флоры сада 
дано около 40 0  консультаций по 
выращиванию декоративных расте
ний и планировке насаждений и 
цветников,!

Силами коллектива ботанического 
сада весной прошлого года была 
оформлена клумба на площади име
ни В. И. Ленина. Сотрудники отдела 
флоры участвовали в разработке 
перспективного плана озеленения 

Томска на 1 960  —  1962  годы. 
Наиболее перспективными для внед
рения в широкую практику зеленого 
строительства являются липа сибир
ская, сирень венгерская и мохнатая, 
чубушники (садовый жасмин), роза 
морщинистая, таволги дубровколист
ная, японская, средняя —  всего 
около 40 видов. В ботаническом са
ду высажено в грунт и начеренко- 
вано 70 тысяч древесно-кустарни
ковых растений, из них только си
рени венгерской —  2 4  тысячи. Эти 
саженцы будут переданы для озеле
нения Томска.

Для клумб и газонов можно ис
пользовать более 50  видов однолет
них и многолетних цветочных куль
тур, среди которых астры, антирри- 
нумы (львиный зев), гвоздики, вер
бены, циннии, душистый табак, пе
тунии, лобелии, портулак и другие,

Продуманным подбором ассорти
мента цветочных растений можно 
добиться сокращения бесцветочного 
периода в ранне-весеннее время за 
счет различных групп многолетни
ков: примул, тюльпанов, нарциссов, 
ирисов, незабудок, люпинов, маков 
восточных и пионов. К сожалению, 
эти цветы еще зачастую отсутству
ют на улицах города. Не следует за
бывать о местных дикорастущих 
цветах, таких, как анемоны, хохлат
ки, примулы, кандыки, медуница, 
огоньки, лилейники, пионы, «Марь- 
ин-корень» и многие другие. Этими 
замечательными по красоте и ран
нему периоду цветения растениями 
заселены все окрестности города 
Томска. Их с успехом можно пере
саживать на клумбы и газоны.

Приближается весна —  самое на
пряженное время в зеленом строи
тельстве. Для успешного осущ еств
ления намеченного плана озеленения 
города необходимо тщательно проду
мать этапы работ по посадке и уходу 
за растениями.
I _  В связи fi этим в: ботаническом

саду разработано несколько вариан
тов планов зеленых насаждений для 
перекрытых улиц, план озеленения 
площади имени Батенькова, схемы 
оформления клумб для площадей име
ни В. И. Ленина, станций Томск-1 и 
Томск-П, сделаны чертежи ваз из 
ковровых растений, предназначен
ных для украшения улиц города.

Сейчас работники сада детально 
разрабатывают план благоустройст
ва территории подшипникового заво
да. Озеленение заводской террито
рии будет проводиться за счет поса
дочного материала ботанического са
да.

Всего в этом году ботаническим 
садом будет выращено для города 
не менее 150  тысяч корней однолет
них и многолетних растений, переда
но для зеленого строительства 15 
тысяч саженцев древесно-кустарни
ковых пород, из которых не менее 
половины —  пенные декоративные 
кустарники.

А. ЧИГАЕВА. В. МОРЯКИНА, 
научные сотрудники Сибирско

го ботанического сада.

Пятьмиллионовцветов
в  этом году в Томске будет поса

жено пять миллионов цветов. Это в 
два раза больше, чем было высаже
но в прошлом году. Цветами будут 
украшены не только парки, сады и 
скверы, но и территории предприя
тий, учебных заведений.

Трест «Горзеленхоз» в сквере 
«Белое озеро» высадит 100  тысяч 
цветов, в сквере на площади Рево
люции и на привокзальной площа
ди станции Томск-1 —  по 50 ты
сяч, в сквере на площади Батень
кова и у  трибуны на площади Ре
волюции —  по 10 тысяч, а всего в 
скверах города —  около 500  тысяч 
цветов.

Кроме этого, будут украшены цве
тами проспект имени В. И. Ленина 
(от переулка Кооперативного до пе
реулка имени Карпова), проспект 
имени Фрунзе (от проспекта имени 
В. И. Ленина до улицы Красноар
мейской), улица Пушкина (от Белого 
озера до улицы Яковлева), улица 
Вокзальная (от школы №  14 до пе
реулка Вокзального), улица Красно
армейская (от проспекта имени Ки
рова до улицы Усова) и проспект 
имени Кирова.

Впервые расцветут цветы на ме
стах будущих скверов по улицам 
Островского, Студенческой, переул
кам Спортивному, Комсомольскому, 
Заозерному, Александровскому проез
ду, по улице Лагерной от улицы 
Усова до улицы Пирогова, по улице 
Пирогова от улицы Белинского до 
улицы Вершинина, по улице Твер
ской от улицы Усова до проспекта 
имени Кирова.

Украшением города цветами зай
мется не только «Горзеленхоз».

Так, коллектив завода резиновой 
обуви украсит цветами проспект 
имени В. И, Ленина от автодорожно
го техникума до переулка Коопера
тивного, лесотехникум —  улицу 
К. Маркса, электромеханический 
институт инженеров железнодорож
ного транспорта —  Московский 
тракт (на протяжении территории 
института): учетно-кредитный тех
никум —  переулок Затеевский, во- 
доканалтрест —  переулок Подгор
ный.

Большое количество цветов наме
чено вырастить в сквере у  площади 
имени В. И. Ленина на правом бере
гу реки Ушайки. Это поручено кол
лективу Томского горхлебторга. 
Коллектив гортопа украсит цвета
ми улицу имени М. Горького; инду
стриальный техникум —  улицу Со
ветскую от дома Jvl? 18 до площади 
Батенькова и т. д.

Это-----
У

наш долг, 
цветоводы

С каждым годом хорошеет, бла
гоустраивается наш город. Растут 
новые многоэтажные дома, улицы 
одеваются в асфальт. Нам надо 
одеть их и в зеленый наряд, укра
сить город цветами, превратить 
его в город-сад. Тогда мы изба
вимся от пыли, оздоровим воздух 
благоуханием цветов.

У нас есть возможности все 
улицы и пустыри, каждый двор 
засадить цветами. Надо только за 
это дело взяться всем дружно. И, 
в первую очередь, нам, любите- 
лям-цветоводам.

Я развожу цветы давно. Летом 
в моем садике приятно отдохнуть.
В нем между фруктовыми деревь
ями, которые .хорошо плодоносят, 
красиво цветут гладиолусы, пио
ны, георгины, флоксы и другие 
цветы.

Разве нельзя украсить цветами 
все наши дворы? Можно! Я горя
чо одобряю решение сессии город
ского Совета о благоустройстве 
города и приму в нем самое ак
тивное участие. Я решила в одном 
из скверов сделать большую к.чум- 
бу. Высажу там лучшие сорта 
георгин, левкоев, астр, львиного 
зева, около полусотни гладиолусов 
и других цветов, всего не менее 
4 0 0  растений. Кроме этого, сде
лаю небольшие клумбы около сво
его дома по пр. им. В. И. Ле
нина 108 . В течение лета бу
ду сама ухаживать за этими цве
тами и содержать клумбы так, 
чтобы они были красивыми и 
привлекательными.

В городе много цветоводов-лю- 
бителей. Если кйждый из нас ак
тивно возьмется за украшение го
рода цветами и привлечет к это
му других, мы сделаем большое 
дело. Я обращаюсь к вам, цвето
воды-любители, и призываю при
нять активное участие в украше
нии нашего города цветами. Каж
дый из вас располагает чудесны
ми сортами однолетних и много
летних цветов и может вырастить 
много рассады.

Я призываю всех домохозяек 
заняться цветоводством и сделать 
все для того, чтобы каждый двор 
превратить в цветущий уголок. 
Место, где можно посадить цветы, 
в каждой усадьбе найдется. По
мочь украсить город цветами —  
наш долг, цветоводы!

П. ШЕВЧЕНКО, 
домохозяйка.

Потерянные часы
На нижнем складе нашего лесо

пункта сложился опытный коллек 
тив рабочих. Мы много слышали о 
почине кавгасокских лесозаготовите
лей. которые начали соревнование 
за высокую выработку. Нам хотелось 
бы включиться в это соревнование, 
но мешают этому досадные неполад
ки в организации труда. Часто бы
вает так: приходишь на эстакаду, а 
разделывать лес нельзя —  бездей
ствуют электропилы: где-то оборвал
ся кабель. Кабель не подвешен, тя
нется по земле, и обрывы его про
исходят постоянно. Пока аварию 
устранят, проходит много времени.

Плохо у нас готовят электропилы 
к работе: своевременно не точат 
пильные цепи, не ремонтируют мо
торы пил. Поэтому' пилы часто выхо
дят из строя, а комплексные брига
ды простаивают. В ночное время 
площадки для штабелевки древеси
ны не освещаются. Это прямое на
рушение правил техники безопасно
сти. Но технорук тов. Сосновский и 
мастер нижнего склада тов. Безга- 
чев нужных мер не принимают. На
чальник лесопункта тов. Ребров, 
видимо, смирился с недостатками в 
организации труда на нижнем скла
де. Во всяком случае, он не требу
ет устранения недостатков, снижаю
щих комплексную выработку лесе-  ̂
заготовктелей.

Д. ХАЦАЦ, 
рабочий нижнего склада Аль- 

мяковского лесопункта Ар- 
гат-Юльского леспромхоза.

В нашем читальном зале
В учетно-кредитном техникуме не** 

давно открыт читальный зал. Он хо
рошо оформлен. С любовью сделаны 
фотомонтажи, посвященные 90-ле
тию со дня рождения В. И. Ленина, 
—  «Жизнь и революционная дея
тельность В. И. Ленина» и «Идеи 
Ленина —  знамя борьбы трудящих
ся за мир, демократию и социа
лизм».

В читальном зале всегда можно 
почитать свежие газеты, журналы. 
Здесь есть шкаф с методической ли
тературой, учащиеся в любое время 
могут пользоваться ей для подготов
ки к экзаменам, выполнения домаш
них заданий. В зале всегда много 
посетителей.

А. ФИРСОВ, 
учащийся Томского 

учетно-кредитного техникума.

В интересах покупателя
Доставка товаров в продовольст

венные магазины обходится еще 
очень дорого. Надо смелее перехо
дить на централизованный завоз то
варов торгующим организациям.

С 1 958  года хлебные продукты 
завозятся в магазины горпищеторга 
в Томске централизованно хлебоком
бинатом и хлебозаводом. С прош
лого года таким же порядком гор- 
молзавод завозит в магазины молоко 
и молочные продукты. При этом по
требность в автотранспорте сократи
лась более чем наполовину. Автома
шины меньше простаивают под по
грузкой и в ожидании оформления 
документов на базах, лучше исполь
зуется грузоподъемность машин.

Однако такие крупные поставщи
ки, как томская контора «Главбака
лея», контора «Мясомаслорыбторга», 
не перешли на централизованную 
доставку товаров в магазины.

Централизованный завоз товаров 
во все торгующие организации Том
ска значительно снизит стоимость 
перевозок, позволит улучшить об
служивание покупателей.

Д. НЕЧАЕВ, 
начальник планового отдела 

Томского горпищеторга.

Благодарим за оперативность
В нашей Коломино-Гривской сред

ней школе не было учебников по 
Конституции СССР. Это создавало 
неудобства для учителя, а тем более 
для учеников.

По радио мы услышали, что в 
центральный книжный магазин 
г. Томска поступили эти учебные 
пособия. На другой же день дали те
леграмму в магазин «Книга —  поч
той». Через два дня, к следующему 
уроку Конституции, учебники были 
на нашей почте, и мы их получили.

Учащиеся очень признательны 
персоналу магазина «Книга —  поч
той» за оперативность.

Д. ПОБЕЖИМОВ, 
преподаватель истории и 

Конституции СССР.
Чаинский район.

ФИЛЬМЫ
для школьниковЮные зрители г. Томска в дни весенних школьных каникул увидят на экранах кинотеатров и клубов города новые кинофильмы.Художественный приключенческий кинофильм «Друзья-товарищи» производства Ялтинской киностудии расскажет об увлекательном туристском походе школьников по Крыму.Будут демонстрироваться два новых киносборника. В них входят новые киномультипликации: «Северный дракон», «Волшебные дары», «Ребенок должен спать спокойно», «История Власа, лентяя и лоботряса», «Телефон», а также новые документальные фильмы «Черный бриллиант», «Приключения двух медвежат», киножурналы «Пионерия»

СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

„ В Ы П О Л Н Е Н
ЧАСТИЧНО. . . »

В прошлые выборы кандидату в 
депутаты Томского горсовета слеса
рю подшипникового завода тов. Су- 
бачу избиратели дали наказ помочь 
им озеленить поселок. Когда при
шла пора высаживать деревья, по 
призыву депутата вышел «и  стар и 
млад». Вдоль улиц поселка вытяну
лись ровные ряды молодых тополей 
и березок.

Можно привести много примеров 
того, как депутаты настойчиво вы
полняют наказы избирателей.

Но еще иного фактов и невнима
тельного отношения к наказам. 
Депутату Томского городского Сове
та тов. Скорохватову избиратели да
ли наказ добиться ремонта дамбы от 
пристани до улицы Войкова. Но он 
наказ не выполнил.

Горисполком еще год назад опреде
лил ответственных за вьшолнение 
этого наказа —  руководителей 
торговой базы облпотребсоюза, 
«Рыбтехснаба» и пристани. Однако 
прошел не один месяц прежде, чем 
руководители торговой базы обл
потребсоюза и «Рыбтехснаба» пере
шли от слов к делу. Что же касает
ся начальника пристани тов. Плен- 
кова, то он не организовал ремонта 
дамбы и по сей день. Тов. Скорохва
тов не раз обращался к нему с 
просьбой ускорить ремонт, но тов. 
Пленков оставался глух и нем к 
требованиям депутата. Тогда т о в .’ 
Скорохватов обратился в горкомхоз. 
Там он тоже уперся в стену равно
душия. Заведующий i оркокхозом 
тов. Бреднев, даже не выслушав 
как следует просьбу депутата, пору
чил заняться этим делом главному 
инженеру тов. Чайке, а тот по ин
станции препроводил депутата к ин
женеру по гидросооружениям. В кон
це концов работники горкомхоза что- 
то записали, пообещали вмешаться, 
но так ничего и не сделали.

Нотальник тов. Пленкова тов. 
Фрейдин является заместителем 
председателя постоянной комиссии 
по благоустройству и коммунально
му хозяйству городского Совета. Но 
комиссия не контролирует выполне
ния наказов избирателей, на наруше

ние руководителями предприятий и 
учреждений сроков выполнения на
казов не реагирует.

Избиратели, проживающие по Мо
сковскому тракту, просили пост
роить в их районе водоколонку. Ис
полком горсовета обязал водокана.ч- 
трест удовлетворить просьбу избира
телей. Но прошел год, а этого не сде
лано.

Только из-за нетребователь
ности горисполкома не удовлетворе
на просьба избирателей —  испра
вить дренаж, проходящий между 
улицами Кубанской, Шегарской и 
Большой Подгорной. По этой же 
причине летом прошлого года не бы
ла построена детская игровая пло
щадка в одном из дворов по Нечев- 
скому переулку, не благоустроена 
усадьба по у Л ц е  Карла Маркса, 20, 
не улучшено освещение по улице 
Пушкина.

Передвигая сроки выполнения на
казов, горисполком не принял мер к 
тому, чтобы повысить ответствен
ность работников за их выполнение. 
В горисполкоме даже не знают точ
но, кому из депутатов было поруче
но исполнение того или иного нака
за.

«Выполнен частично...». Такую 
пометку можно видеть на многих 
карточках учета наказов избирате
лей. Но нередко это «частично» 
следует заменить словом «не выпол
нено». И таких, невыполненных на
казов одна треть. К числу их отно
сится даже наказ депутатам ежеквар
тально отчитываться перед избирате
лями о своей работе. За год, прошед
ший с момента прошлых выборов, 57 
депутатов городского Совета ни разу 
не отчитывались перед трудящимися 
о своей депутатской деятельности. 
Среди них депутаты тт. Баранов,' 
Зубрилин, Чернышов, Фарапонов и 
ряд других.

Томский городской Совет должен 
поднять ответственность членов ис
полкома, зредую щ их отделами, ру
ководителей предприятий и учрежде- 
вии за выполнение наказов избира
телей.

А. БРАГИНЕЦ,
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Меж дународная жизнь
„Величайшап эра

в истории человечества<{

С О Ф И Я . 17 марта. (Т А С С ). Болгарская печать продолжает публикацию материалов, посвященных 90-летию со дня рождения В . И . Ленина.Сегодня газета «Работническо дело» напечатала большую статью президента Болгарской академии наук академика Тодора Павлова «Величайшая эра в истории человечества».Автор статьи конкретно и обстоятельно показывает, что В . И . Ленин, будучи гениальным революционным теоретиком и практиком, внес неоценимый вклад в дальнейшее творческое развитие марксизма применительно к новым историческим услови

ям. Вот почему, пишет Тодор Павлов, марксизм, благодаря этому вкладу, превратился в ленинизм, который является по сути дела не чем иным, как марксизмом, очищенным от некоторых переходных; оправданных временем, но уже не оправданных современным состоянием и развитием пролетарской революции и социалистическим и коммунистическим строительством, положений.В  заключение своей статьи автор отмечает, что Болгарская коммунистическая партия, как партия нового ленинского типа, идет неуклонно по пути, начертанному Лениным, к торжеству коммунизма.
За дальнейшее укрепление 
франко-советской дружбыП А Р И Ж , 17 марта. (Т А С С ). Газета «Юманите» вышла сегодня со специальной полосой, посвященной визиту во Францию Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева,Газета поместила подборку фотографий и карту этапов многочисленных поездок главы Советского правительства в различные страны мира под большим заголовко'м: «15 визитов в четыре года».«Юманите» сообщает о большом вечере, который был организован в честь визита Г^едседате- ля Совета Министров С С С Р  во Францию комитетом ассоциации «Франция — С С С Р »  парижского пригорода Булонь-Бианкур. Открывая вечер, мэр этого города Альфонс ле Галло заявил; «Я  не хочу говорить в настоящее время в качестве мэра и активиста французской социалистической партии. Я  хочу говорить как средний француз, говорить так, как я думаю. Поскольку мы чувствуем, что ныне, при наличии современ

ных видов оружия, новый конфликт рискует похоронить в кровавом потопе почти все человечество, мы можем лишь с удовлетворением встретить эти прямые контакты между генералом де Голлем и Никитой Хрущ евым. Мы все горячо желаем, чтобы в ходе этих контактов два государственных деятеля отбросили свои личные чувства, забыли об идеологических расхождениях и выразили бы идеалы тех миллионов французов и русских, которые погибли на полях битв, совместно защищая дело свободы».Н а вечере выступил также генеральный секретарь ассоциации «Франция— С С С Р »  Ж ан Казаль- бу, который подчеркнул, что эта массовая организация друзей С оветского Союза во Франции приветствует предстоящую встречу генерала де Голля и Н . С . Хрущ ева, надеясь, что она послужит делу дальнейшего укрепления дружественных отношений между С С С Р  и Францией.

Издание произведений 
В. И. Ленина 

в ЯпонииТ О К И О , 18 марта. (Т А С С ). Н аполках многих книжных магазинов Токио можно встретить различные произведения В . И . Ленина на японском и английском языках. Особенно широко произведения вождя мирового пролетариата стали издаваться после второй мировой войны. Только в 1946 году в свет вышло около 30 различных работ В . И . Ленина. В  том числе ленинский труд «Государство и революция» вышел в 700 тыс. экземплярах. В  1951— 52 гг. на книжном рынке появился двухтомник избранных сочинений Владимира Ильича. Этот двухтомник впоследствии неоднократно переиздавался. В  ноябре 1953 года было предпринято издание собрания Сочинений В . И . Ленина в 40 томах. В  этом году выйдет уж е 36 томов этого издания.Одновременно различные издательства страны, стремясь удовлетворить растущий спрос на работы одного из корифеев научного коммунизма, продолжают выпускать отдельные произведения Ленина —  «Государство и революция», «Материализм и эмпириокритицизм», «Развитие капитализма в России» и другие.

НА ПЕРВЕНСТВО СССР ПО ПРЫЖНАМ 
С ТРАМПЛИНА И ДВОЕБОРЬЮ

Стартуют двоеборцы

„Мы восхищаемся мужеством 
и присутствием духа 

советских людей"Н Ь Ю -Й О Р К , 17 марта. (Т А С С ). ' Корреспонденты Т А С С  обратились к ряду видных американских ученых с просьбой высказаться по поводу героического дрейфа четы.- рех советских воинов. Все ученые, с которыми беседовали корреспонденты Т А С С , выразили восхищение мужеством и стойкостью А . Зиганшина, Ф . Поплавского, А . Крючковского, И . Федотова.Известный американский ученый-географ профессор Джордж Кресси, который занимал пост президента международного географического союза, а сейчас работает в Сиракузском университете, заявил по телефону корреспонденту Т А С С : «М ы  все восхищаемся мужеством и присутствием духа советских людей, которые дали им возможность сохранить свои жизни. Спасение четырех воинов экипажем американского авианосца, сказал профессор Кресси, является еще одним блестящим примером сотрудничества между американским и советским народами. Приведя в качестве примера теплые отношения, сложившиеся между американскими и советскими спортсменами на зимних олимпийских играх в Скво Вэлли, Кресси продолжал: «Действия экипажа авианосца «Кирсардж» помогают укреплению отношений между двумя народами».Известный полярный исследователь Вильямур Стеффансон, быв ший вице-президент ассоциации американских географов, заявил, что наряду с его героическим значением дрейф баржи с четырьмя воинами на борту представляет большой научный интерес. Беседуя по телефону с корреспондентом Т А С С  из своего кабинета в Дартмутском колледже в Хановере (штат Нью-Гэмпшир), Стеффансон заявил, что дрейф баржи показывает, как в древние времена поры

вы ветра подхватывали у азиатских берегов плоты с первобытными людьми и доносили их до западных берегов американского континента.Таким образом, заявил он, они принесли новую культуру и влили новую кровь в Америку за тысячи лет до Колумба.Стеффансон заявил, что четыре советских военнослужащих проявили великое мужество и находчивость, которые характерны для советских арктических и антарктических исследователей.Видный океанограф Морис Юинг, возглавляющий «ламонтскую геологическую лабораторию» Колумбийского университета, заявил корреспонденту Т А С С : « Я  уверен, что все американцы рады, что четверо советских военнослужащих спасены. М ы , люди, изучающие море и знающие его мощную силу, восхищены находчивостью и самодисциплиной, проявленной этими четырьмя людьми, одержавшими победу в битве в таких трудных условиях».Юинг выразил согласие с мнением В . Стеффансона о большом научном значении дрейфа четырех и сказал, что эта точка зрения, по-видимому, вполне правильна. В  ходе интервью Юинг выразил восхищение работой советских океанографов — многих из которых он встречал лично —  и попросил корреспондента Т А С С  передать им его привет.Известный общественный деятель, антрополог и историк д-р У . Дюбуа заявил корреспонденту Т А С С ; «М ы , люди старшего поколения, которые уж е прошли нашу жизнь, черпаем ее вновь в смелости и отваге юношей. Поэтому от всего сердца приветствую четырех советских военнослужащих, которые смело преодолели все трудности, уготованные им океаном».

В Комитете 
десяти государств 
по разоружениюЖ Е Н Е В А , 17 марта. (Т А СС). На происходящем здесь совещании Комитета 10 государств по разоружению пять западных стран (С Ш А , Англия, Франция, Канада и Италия) внесли совместное предложение, которое именуется «рабочим документом пяти держав по вопросу о всеобщем разоружении».Основная часть этого плана касается целого ряда подготовительных мероприятий, включающих «постепенное создание международной организации по разоружению (М ОР)», сбор различных сведений — о существующем уровне вооруженных сил и вооружений, о финансовой системе с точки зрения ее влияния на военные расходы и т. д ., а также изучение различных технических проблем.Планом не установлены какие- либо сроки для осуществления этой подготовительной работы.После этой подготовительной стадии должны быть проведены такие мероприятия, как запрещение вывода на орбиту и стабилизации в космическом пространстве снарядов, способных производить массовое уничтожение; предварительное уведомление М О Р  о предполагаемом запуске ракет; прекращение производства делящихся веществ для военных целей и т. д. Эти меры предлагается провести после введения и эффективного осуществления согласованной системы контроля.Что касается практических мер по разоружению, то они упоминаются только в конце плана в качестве «дополнительных мер», а сроки их реализации не устанавливаются.

Погода не особенно благоприятствовала спортсменам. Вчера день хотя и выдался солнечный, был морозен, мела поземка.В  программе первого дня всесоюзных соревнований была гонка на 15 километров для двоеборцев. В  стартовые протоколы судейская коллегия занесла фамилии 96 участников, из них более 2 0  мастеров спорта. Здесь представители 18 городов —  Харькова, Киева и Полтавы, Таллина и Ю жно-Сахалинска, Казани и Красноярска, Минска и Перми, Москвы, Ленинграда, Кирова... Широка и разнообразна «география» претендентов на звание чемпионов С С С Р  по двоеборью.В десять часов утра необычайное оживление царило у  большого трамплина. Народ все подходил и подходил.Длинными рядами выстроились участники парада. Это как бы олицетворение силы, ловкости и мужества. Соревнования на первенство Советского Союза по прыжкам с трамплина и двоеборью открыл председатель федерации лыжного спорта С С С Р  В . А . Анд-

реев. Он приветствовал всех спортсменов и пожелал им успеха в предстоящей борьбе.Звучат слова; ,— Поднять флаг соревнований!Это почетное право предоставляется прошлогодним чемпионам страны по двоеборью и прыжкам на лыжах с трамплина Вячеславу Дрягину и Станиславу Захарову.Раздается команда:— Участники соревнований, на старт!Через каждые 30 секунд стартуют один за другим гонщики. Томичи-болельщики узнают земляка Воробьева. Его номер «18».Судья-информатор передает:— Н а старте Козлов, мастер спорта, армеец. Номер 44.Вслед за ним в борьбу вступает ведущая группа — Долгов, Сам сонов. Заколюкин. Каменский, Пряхин, Дрягин. Надо сказать, что в последних десятках —  тоже сильтюйшие двоеборцы. Номер «80>ч — у Николая Гусакова — призера «Белой олимпиады» в Скво Вэлли. Следующий за ним— Рудный, чемпион Центрального совета «Динамо», Абызов —  вос-

38 минут 18 секунд. Пряхин прошел 10 километров за 39 минут 09 секунд. Лидер гонки Козлов и здесь показал отличный результат — 37 минут 14 секунд.Козлов продолжает первенсхво-Когда еще основная группа участников пересекала контрольный десятикилометровый пункт, первые приближались к финишу. Вот уже показался Большаков, вышедший под вторьпя номером. Его время 59 минут. Судья-информатор объявляет;— Приближается томич Воробьев.Последнее усилие, и забег закончен. Время Воробьева — 1 час 47 секунд. Неожиданно среди первых номеров появляется «35» — Федосеев. Значит, ему удалось многих опередить. Л7 минут 32 секунды — объявляют результат.' Где же Козлов —  лидер гонки? Н а лыжне еще один спортсмен, он быстро приближается к финишу. У ж е можно различить его номер— «44». Это — Козлов. У  него отличное время — 55 минут 50 секунд!

Соревную тся
сильнейшие

л ы ж н и к иС В Е Р Д Л О В С К , 17 марта. (Т А СС). Вот уж е несколько дней на Урале стоит солнечная, почти безветренная погода. И  если ночью температура падает до минус 25 градусов, то днем она повышается до минус 10— 12 градусов. Это отличная погода для лыжников, она дает возможность ежедневно показывать высокие результаты.Сегодня на Уктусских горах состязались мужчины на дистанцию в 15 километров. Трасса проходила по сильно пересеченной местности, изобилующей затяжными подъемами и стремительными спусками с крутыми поворотами. Звание чемпиона страны завоевал олимпиец Геннадий Ваганов (Советская Армия), финишировавший с лучшим временем 47 минут 
6  секунд. Обладателем серебряной медали стал олимпийский чемпион Николай Аникин («Динамо»), проигравший чемпиону 13 секунд (47 минут 19 секунд).На третьем месте томский спортсмен Иван Утробин («Труд»)— 47 минут 39 секунд, четвертом—  Валентин Кудрин («Труд») —* 47 минут 41 секунда, пятом — Юрий Тихонов («Динамо») —  48 минут 19 секунд.

Н а снимке: парад участников двоеборью.

ЧИСЛЕННОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ ДРВх а н о й , 17 марта. (Т А С С ). Каксообщает вьетнамское информационное агентство, согласно опубликованным вчера данным центральной комиссии по переписи населения, численность населения Демократической Республики Вьетнам на 1 м арта,с. г. составляла 15.903

тысячи человек. В  том числе 7.700 тыс. мужчин и 8.203 тыс. женщин.В столице Д Р В  Ханое насчитывается 639 тысяч жителей. Вторым по величине городом Северного Вьетнама является Хайфон, в котором живет 367 тыс. человек.
Нан при р е ш и т  напит уляи,ийА Н К А Р А , 17 марта. (Т А С С ).Здесь в американском суде закончился процесс американского подполковника Моррисона из персонала войск Н А Т О  в Турции, который 5 ноября 1959 года на автомобиле врезался в группу турецких солдат, один из которых был убит, а 

1 0  человек —  тяжело ранены. Американский офицер находился за рулем в пьяном виде.Турецкая общественность возмущена тем фактом, что американца, совершившего преступление на турецкой земле, в столице Турции Анкаре судил не турецкий, а американский суд. Возмущение вы- .звал и приговор суда. Моррисону было предъявлено «обвинение» лишь в том, что он был «невнимателен» в MOMeHt катастрофы. В результате американец отделался

денежным штрафом. Моррисон остается на своем служебном посту в Турции.В связи с этим процессом газета «Ени гюн» пишет, что американские военнослужащие из персонала Н А Т О  совершили в Турции, начиная с 1953 года, 398 преступлений. Среди них —  убийства, ранения, пьяные дебоши, изнасилование девушек и многое другое. Все эти преступления, совершенные на турецкой земле, разбирались в американских судах. Ни одного из американцев, совершивших преступления, не посадили в Большинство из них оп-

Рост преступности 
в СШАН Ь Ю -Й О Р К , 17 марта. (Т А С С ). По сообщению корреспондента агентства Юнайтед Пресс Интер- нейшнл, федеральное бюро расследований сообщило, что в прошлом году в С Ш А  наблюдалось «вызывающее тревогу» увеличение числа преступлений. Кривая арестов несовершеннолетних — моложе 18 лет —  продолжала ползти вверх, увеличившись на 5 процентов.По сравнению с 1958 годом, число нападений с применением насилия увеличилось на 7 процентов, число убийств — на 5 процентов и изнасилований —  на 4 процента.В  городах с населением от 500 до 700 тыс. человек число убийств увеличилось на 2 1  процент.

соревнований напитанник Томска, ныне выступающий от города Кирова в сборной команде «Спартака». Замьшающи- мп в списке — Каяк —  чемпион В П С П С  по двоеборью и прыжкам с трамплина, Зубарев —  чемпион Центрального совета общества «Труд», Завистнов —- представитель «Трудовых резервов». Последним — под номером « 1 0 0 » покидает старт Ларионов («Буревестник»).Зрители с нетерпением ожидают сообщений с дистанции.Судья-информатор оповещает:—  Первым прошел контрольный пятикилометровый отрезок Большаков — «№  2», «Водник», Москва. Его время — 21 минута.Участники соревнований один за другим пересекают створы пятикилометровой отметки. В  основном их результат колеблется в пределах 21 — 24 минуты. Но вот поступило сообщение, что этот участок за 19 мйнут 59 секунд преодолел Скрнпин («Буревестник». Ленинград).Тон задан, темп сильный!Н а пятикилометровом отрезке — мастер спорта Козлов. Он улучшает результат Скрипина на 12 секунд!Двоеборцы приближаются к десятому километру — с этим контрольным пунктом связь установлена по рации. Данные показывают, что, например. Гусаков и Абы зов шли в одном темпе. У  них зафиксировали одинаковое время —

первенство С С С Р  по прыжкам с трамплина иФото Ф . Хитриневича.Волнение нарастает, все ждут основных претендентов; олимпийцев ПрЯхина, Кочкина, Гусакова, прошлогоднего чемпиона С С С Р  Дрягина. Сумеют ли они улучшить результат, который показал Козлов? Однако Дрягину не повезло, на дистанции он сломал лыжную палку. Его время — 1 час 02 мин. 
0 2  сек.Судейская коллегия подвела окончательные подсчеты. На первом месте — Ю рий Козлов, армеец, показавший лучшее время —  55 мин. 50 сек. Он набрал 240 очков. Н а втором месте — представитель «Трудовых резервов» из Петрозаводска Николай Завистнов. Его время— 56 мин. 33 сек. Н а его счету — 237.3 очка. На третьем месте— Николай Гусаков, армеец, ленинградец. Его время— 56 мин. 45 сек. В  активе Гусакова —  236.4 очка.Определились также результаты первого дня в командном зачете. Впереди команда Советской Армии (922,5 очка), на втором месте —- коллектив студенческого общества «Буревестник»-! (900 очков), на третьем —  «Трудовые резервы»-! (890 очков).Сегодня в полдень на больщом трамплине начинаются прыжки на лыжах для двоеборцев.Н . П О Т А П О Ч К И Н , главный секретарь соревнова- I ния.А . С О К А Л Ь С К И И .

Заочные соревнования томских студентов с китайскимив  январе спортсмены Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта написали письмо в Таншаньский железнодорожный институт (КНР) и предложили провести заочные стрелковые сорев, нования, посвященные Дню международной солидарности трудящихся — 1 М ая.в  институт пришел ответ из далекого Китая.«Очень приятно было получить от вас письмо. —  пишут тан- шаньские студенты.— Стрелковые спортсмены нашего института рады принять участие в заочных соревнованиях и согласны с предложенной программой».Соревнования состоятся с 8  по 11 апреля. Вместе с письмом китайские друзья прислали в Томск мишени, которые после соревнований будут возвращены им. В  свою очередь из Т Э М И И Т а также будут посланы мишени, а также памятный вымпел и значки Д О С А А Ф  для членов команды — участников соревнований и судей.
И З В Е Щ Е Н И Я19 марта, в 8  часов вечера, в помещении Дома офицеров состоится очередное занятие факультета музыкальной культуры народного университета культуры на тему: «П . И . Чайковский». Лектор —  музыковед Вольпер Н . А . Участвуют симфонический оркестр и артисты филармонии.

»**19 марта, в 7 часов вечера, в аудитории №  30 главного корпуса Томского политехнического института имени С . М . Кирова (г. Томск, проспект имени Ленина, 30) —' шестое занятие слушателей факультета новейших достижений науки и техники народного университета культуры. Тема; «Автсн матизация производства».
П О Г О Д АПо сообщению Томского гидрда метеорологического бюро, 19 марта по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, по западным районам без осадков, по остальным местам слабый снег, ветер северо-западный, 3 — 7 метров в секунду, температура 14— 19 градусов мороза.

Редактор В. А . К УЗЬМ И ЧЕВ.

Чемпионы С С С Р  1959 года по двоеборью и прыжкам на лыжах с трамплина Вячеслав Дрягин и Станислав Захаров подняли флаг соревнований.*Фото Ф . Хитриневича.
На старте матча 
Ботвинник —Таль15 и 17 марта в Москве состоялись первые встречи в матче на первенство мира между чемпионом мира М . Ботвинником (Москва) и претендентом на это звание гроссмейстером М . Талем (Рига). В эти дни театр имени Пушкина, где проходят соревнования, был задолго до начала тура заполнен до отказа многочисленными любителями шахмат.Как складывалась борьба на старте?В первой партии Таль инициативно разыграл белыми французскую защиту, не считаясь с тем, что возникший на доске острый вариант требовал далекого и крайне точного расчета. Ботвинник в завязавшейся тактической борьбе пошелтюрьму.равдано, некоторые же отделались „ „ v y  пртттрк но гтстяточ-легким наказанием, даж е амери | ^лпдпоираттми я» hwy ио nnnv- канский сержант Болотон, задавивший в 1956 году в Эскишехиретрех турецких детей, был оправдан американским судом.

ной компенсации за них не получил. Таль превосходно провел заключительную стадию партии и добился эффектной победы.Во второй встрече роли перемени

лись. Ботвинник, играя белыми, в индийской защите тонко и последовательно провел дебют. Вскоре он получил заметный позиционный перевес. Но выиграть у Таля даже в подавляющем положении — это труднейшая задача, как показала практика последних международных турниров. Таль и на этот раз, играя в быстром темпе, изобретательно и стойко защищался.В  критический момент чемпион мира не нашел сильнейшего продолжения! Попытка решить исход борьбы медленным лавированием белых фигур не достигла цели. Таль сумел вовремя отразить натиск противника, а затем перейти в равный эндшпиль. Партнеры на 45-м ходу согласились на ничью.Таким образом, молодой претендент ведет на старте соревнование со счетом 1,5:0,5 очка.Третья партия состоится 19 марта. Белыми играет Таль. (Т А С С ).

Томский областной драматический театр им. В . П . Чкалова19 марта — «Лиса и виноград».Начало спектакля в 8  часов вечера.Музыкально-драматический театр в помещении Томского областного драматического театра.21 марта — спектакль «Дама- невидимка».Начало в 8  часов вечера
Кинотеатр имени М . Горького19 марта — новый художественный фильм «Процесс откладывается». Сеансы: 8-40, 10-25,12-10, 1-55, 3-40, 5-30, 7-20. 9-10,

11. Зал кинохроники19 марта— фильмы «Смольный», «Живее всех живых», «Памятники 3-х революций», «Три адреса». Сеансы; 10-05, 11-10, 7, 8-10.Новый художественный фильм «Любовь с первого взгляда». С еансы: 12-20, 2, 3-40, 5-20, 9-20,
11.Кинотеатр имени И . Черных19 марта. Большой зал — новый художественный фильм «Процесс откладывается». Сеансы: 9, .10-45 12-30, 2-15, 4 . 5-45, 7-30, 9-15, И .  Малый зал —  «Только женщина». Сеансы: 9, 12-50, 4-40, 8-30. «Любовь с первого взгляда». Сеансы: 10-55, 2-45, 6-35, 10-25.

Ш т£Ш ЕтСуббота, 19 марта19.00. Показывает Красноярская студия телевидения. 19.35. Из цикла: «По большому счету». Михаил Ш олохов. (К выдвижению на соискание Ленинской премии). 20.10. Спортивная страница. 20.20. Концерт солиста Казахского государственного академического театра оперы и балета имени А бая Ермека Серкебае- ва. 20.35. «Последние известия». 20.45. Польская киноповесть «И стория одного истребителя». (Детям до 16 лет этот фильм смотреть не разрешается).
Т О В А Р И Щ И  О Х О Т Н И К И !С  22 марта по 1 мая 1960 года ежедневно, с 7 часов вечера, в конторе облохотобщества (гор. Томск, улица Равенства, 42) проводятся занятия по правилам охоты и обращения с охотничьим оружием (охотминимум) для членов общества, не состоящих в первичных коллективах.

Правление.Товариществу «Томич» требуются: кузнецы, коновозчики, сто
рожа и трактористы.Здесь же продаются клевер, 
овсщная солома и картофель.Обращаться: г. Томск, улица Петропавловская, 19, телефон 3 5 .4 5 .

Коллектив детских яслей №  20 г. Томска извещает о смерти заведующей яслями С О К О Л О В С К О Й  Алефтины Вячеславны, последовавшей 16 марта 1960 года, и выражает соболезнование семье покойной.Вынос тела состоится 20 марта, в 3 часа дня, из квартиры покойной (г. Томск, улица Розы Люксембург, 79-а).Деканат, партийная, профсоюзная организации, коллектив физико - технического факультета политехнического инсти. тута, коллективы химических кафедр фармацевтического факультета медицинского института выражают соболезнование доцентам В . В . и А . В . Болдыревым по поводу смерти их дочери И Р И Н Ы .Томская бзгхгалтерская школа продолжает прием на курсы повышения квалификации старших бухгалтеров и счетоводов промыш. ленного учета.Обращаться: г. Томск, переулок Макушина, 1 4 . 2 — 1Гр-н Сорокин Александр Иванович, проживающий в г. Томске, переулок Красного пожарника, 5 , кв. 1 , возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Сорокиной Натальей Ефимовной, проживающей в г. Томске, Набережная реки Ушайки, 6 , кв. 3.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 4-го участка гор, Томска.
Адрес редакции; гор. Томск, просп. им. Ленива, 6в, телефоны редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря —• 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды •— 47-45, 

советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-4в, сельского хозяйства — 37-39, промышленного—37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации—* 51-61, зам. зав. издательством 52-23, бухгалтерии в отдела объявлений
“  37-36, стенографистки — 52-02.К300793 Томск, тип, №  2 «Красное Знамя»,

■ЯР"
Тираж 82,000 Заказ 1098

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


